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За высокую культуру 
на производстве

ОЗНАМ ЕНУЕМ  ТРИ Д Ц А ТУЮ  ГОД ОВЩ И Н У ОКТ Я В Р Я  
ДОСРОЧНЫМ ВЫПОЛНЕНИЕМ ПЛАНА ВТОРОГО ГОДА 

НОВОЙ СТАЛИНСКОЙ ПЯТИЛЕТКИ
Коллективы предприятий Грузии отвечают 

конкретными делами на патриотический 
аШШ. призыв ленинградцев

Стахановский наряд в действии | На стройке Храмской гидростанции
Первые успехи завода им. С. Орджоникидзе

Социалистическое соревнование за 
достойную встречу 30-й годовщины 
Великого Октября приобретает все 
больший размах. Коллективы пред
приятий и строек по-деловому выпол
няют принятые обязательства. Основ
ное в этих обязательствах — завер
шить годовой план к 7 ноября 1947 
года. шире, полнее использовать 
имеющиеся в наличии богатые произ
водственные резервы.

Главное сейчас в работе партийных, 
хозяйственных, профсоюзных органи
заций предприятий и строек— обеспе
чить безусловное выполнение всех при
нятых обязательств. Для этого надо 
систематически, изо дня в день руко
водить социалистическим соревновани
ем, по-деловому возглавить инициати
ву масс, так организовать работу нз 
каждом участке производства, ^тобы 
план второго года новой сталинской 
пятилегкп был завершен к 30-й го
довщине Великого Октября.

Борясь за выполнение принятых 
обязательств, передовые люда произ
водства проявляют ценную творче
скую инициативу. И * помыслы и 
стремления направлены к тому, чтобы 
дать Родине больше промышленной 
продукции высокого качества, с че
стью сдержать свое слово, достойно 
встретить 30-ю годовщину Октября.

Одной из действенных форм социа
листического соревнования, важным 
рычагом в борьбе за деловое осуще
ствление принятых обязательств яв
ляется стахановский наряд. Сущность 
его, о которой в последние дни под
робно рассказали на странипах «За
ри Востока» отдельные работники 
предприятий Тбилиси, заключается в 
том, что он ставит перед каждым це
хом. бригадой, участком, комплектом, 
каждым рабочим конкретные задачи, 
вытекающие из принятого обязатель
ства о досрочном выполнении плана. В 
стахановских нарядах не только. ука
зывается количество продукции, ко
торая должна выпускаться в связи с 
этим сверх производственного плана, 
но и предусмотрены меры. обеспе
чивающие выполнение принятых обя
зательств. Первый опыт работы по 
стахановским нарядам имеют заводы 
им. Орджоникидзе, нм. Димитрова, им. 
26 комиссаров и ряд других пред
приятий Тбилиси. Несомненно, что
эта конкретная, действенная форма 
соревнования заслуживает широкое) 
распространения па остальных пред
приятиях и стройках.

Борьба за выполнение обязательств, 
принятых в ответ на призыв ленин
градцев. требует увеличения выпуска 
промышленной продукции, роста тем
пов, мобилизации всех резервов и 
возможностей. Все это неразрывно
своза но с борьбой за дальнейшее по
вышение общей 1 г ро из® од стве ни о-тс х - 
птлеской культуры в нашей промыш
ленности. Леппнгратаы и в этом отно
шении подают замечательный пример. 
И в годы довоенных пятилеток, и ны
не, несмотря на последствия войны и 
блокады, коллективы предприятий 
Ленинграда идут в авангарде борьбы 
за высокую культуру производства-

Требования к предприятиям сейчас. 
исключительно высоки. Тем более 
недопустимы сейчас отдельные про
явления бескультурья на производстве. 
Чистота, порядок, заботливое и береж
ное отпошеппе к материалам, инстру
ментам, оборудованию, борьба с ра
сточительным расходованием сырья — 
все это с еще большей силой должно 
теперь быть предметом первостепенно
го внимания партийных,* хозяйствен
ных, профсоюзных организаций пред
приятий и строек промышленности и 
транспорта.

Еше в решениях XV III Всесоюзной 
партийной конференции, незадолго до 
начала Отечественной войны, было
отмечено значение чистоты и порядка 
на пеедприятиях.

«Парторганизации. — говорилось в * 
решениях конференции, — обязаны 
решить немедля задачу поддержания 
чистоты и порядка па предприятиях, 
как задачу, не терпящую никаких 
отлагательств. Без чистоты и по
рядка немыслима нормальная ра
бота современного предприятия- Грязь
есть неизбежный спутник и источник 
расхлябанности, расшатанности дис

циплины, разболтанности, отсутсгвйя 
порядка >на заводе, фабрике, желез
ной дороге. Без элементарной куль
туры на производстве нельзя обеспе
чить дальнейший под'ем нашей про
мышленности и транспорта».

К сожалению, еще не на всех пред
приятиях учитывают необходимость 
повседневно бороться за чпетоту и 
порядок на производстве. Не везде 
считаются с тем, что это —  не кам
панейское «мероприятие», а ностоян- 
йая задача, которой надо Заниматься 
ежедневно, ежечасно, непрерывно.

На совещании,, посвященном призы
ву ленинградцев, созванном на-днях 
Тбилисским Комитетом КП(б) Грузия,, 
справедливо была подвергнута крити
ке работа руководства завода им. 
Кирова, упустившего из поля зрения 
вопросы чистоты и порядка на цроиз- 
водстве. Завод им. К права — инициа
тор многих ценных производственных 
начинаний, предприятие, которое 
идет в первых рядах по темпам вы
полнения плановых заданий. Тем бо
лее недопустимо, что территория за
вода оказалась захламленной, а у 
станков высились горы стружек' и 
различных беспорядочно сваленных 
материалов. Не сегодня-завтра такое 
положение может стать серьезным 
препятствием па пути завода, мо
жет помешать его успешной работе.

Такие факты не единичны. На 
Тбилисской камвольно-суконной фаб
рике, например, плохо организовано 
хранение сырья и отходов производ
ства. Это стало источником больших 
потерь. Неудивительпо после этого, 
что в 1946 году фабрика выпустила 
десятки тонн некондиционной' пряжп 
и понесла убыток в 1 Уч миллиона 
рублей.

Нет нужды доказывать, что задача 
поддержания чистоты и порядка осо
бенно важна на предприятиях пище
вой промышленности. Но вот на Тби
лисском хлебозаводе № I с этой за
дачей плохо считаются. Давно уже 
пора привести здесь в соответствую
щий вид пехи и заводскую террито
рию.

Неблагополучно с соблюдением чи
стоты и порядка и на ряде предприя
тий легкой щюмышленпоети. На кож- 
заводе Л? 2 в отделочном цехе, где за
вершается выпуск продукции, навале
но большое количество хромовой 
стружки; на обувной фабрике № 2 
рядом с хорошо оборудованным новым 
пехом, где установлен конвейер. —  
бросается в глаза отсутствие должной 
чистоты и культуры в соседнем пехе 
детской обуви; на заводе «Иластрези- 
на» заводская территория не поддер
живается в должном порядке, плохо 
работает здесь и бапя. особенно не
обходимая по условиям производства.

Нельзя сказать, что Министерство 
легкой промышленности Грузинской 
ОПР не занимается вопросами культу
ры на производстве. Но эта вопросы 
должны ставиться, чаще, а самое 
главное — надо систематически про
верять выполнение принятых реше
ний, иред’являть большую требова
тельность к руководству предприятий, 
добиваться наведения подлинной чисто
ты и порядка па каждом участке про
изводства.

Партийные, хозяйственные, проф
союзные организации предприятий, 
развертывая борьбу за достойную 
встречу ЛО-й годовщины Октября, 
усиливая руководство социалистиче
ским сощшнованием, обязаны обра
тит!, самое серьезное внимание на во
прос!,! повышения культуры работы 
на производстве. Правильно поступи
ло партийная организация завода им. 
Димитрова, по-деловому 'возглавившая 
сейчас, поход за чистоту в пехах, мо
билизующая заводской коллектив на 
быстрейшее устранение имеющихся 
недочетов, иа борьбу за то. чтобы 
каждое рабочее место. каждый станок 
являли собой образец высокой ироиз- [ 
волственной культуры.

Подлинная борьба за чистоту и по
рядок. за дальнейшее повышение 
культуры производства будет важным 
вкладом в дел.) успешного завершения 
платка второго года новой сталинской 
пятилетки к 30-й годовщине Великого 
Октября.

Новое пополнение кадров МТС
В школах механизации сельского 

хозяйства и на курсах МТС к весен
нему севу готовится большой отряд 
новых трактористов. Большинство рес
публик и областей значительно пере
выполняет задание по подготовив води
телей машин. Свыше 20 тысяч моло
дых трактористов готовятся для рабо
ты в МТС Украины. Более пяти ты
сяч выпустят школы и курсы Сара
товской области. Около четырех тысяч 
юношей и девушек изучают трактор в

Сталинградской области. Тысячи но
вых трактористов обучаются ® краях 
и областях Сибири. Востока и Урала.

Всего в стране готовится к весеннему 
севу около 140 тысяч новых тракто
ристов. «

В Ростовской области. Краснодар
ском и Ставропольском краях развер
нулась подготовка комбайнеров. ПТколы 
полностью укомплектованы и к началу 
уборки хлеба выпустят много водите
лей комбайнов. (ТЛОС).

Тираж  Четвертого
В Вильнюс отправлен специальный | 

вагон Министерства финансов СССР с 
тиражными колесами и оборудованием 
для проведения тиража выигрышей.
15 и 16 марта там состоится третий 
•гараж выигрышей Четвертого Госу
дарственного Военного Займа.

В тираже будет разыграно 1.992.375 
выигрышей на сумму 531.623.400

Военного Займа
рублей, в том числе 231 выигрыш по 
50 тысяч рублей, 462 выигрыша по 
25 тысяч рублей. 1.155 выигрышей по 
10 тысяч рублей. 2.310 выигрышей 
по 5 тысяч рублей, 23.100 выигры
шей по тысяче рублей. 231 тысяча 
выигрышей но 500 рублей и 1.734.1 1 7 
выигрышей но 200 рублей. (ТАСС).

ПОСЛЕДНИЕ ИЗВЕСТИЯ
ПРОТЕСТЫ В США ПРОТИВ ПРЕДЛОЖЕНИЯ О ЗАПРЕЩЕНИИ КОМПАРТИИ

НЬЮ-ЙОРК, 13 марта. (ТАСС). Га- 
ета «Дейли уоркер» опубликовала 
аявление 28 прогрессивных деятелей, 
, том числе двух сенаторов, несколь- 
Д1х членов палаты представителей, 
ленов муниципального совета города 
1ью-Йорка и лидеров профсоюзов, 
с у ждавшее предложение министра 
руда Шнелленбаха о запрещении ком
а-рты и США.

Сенатор-демократ от штата Айдахо 
‘эйлор заявил, что аитпкоммунлетиче- 
кне атаки являются всегда прикры-

Председатель профсоюза, моряков, 
входящего в Конгресс производствен
ных профсоюзов (КПП), и нью-йорк
ского центра КПП Карран высказался 
в том смысле, что предложение о 
запрещении компартии «является 
сигналом об опасности для демо
кратии». В число других лип, вы- 
стуиивпгнх с заявлениями, осуждаю
щими предложение Швелленбаха, вхо
дят сенатор Пеппер (от ппата Флори -

Директор Тбилисского машиностроительного завода им. Орджоникидзе 
тов. М. Кодуа рассказал на-днях на страницах «Зари Востока» о внедрении 
на заводе стахановских нарядов. Этот рассказ вызвал большой интерес на 
предприятиях. Редакция получила ряд запросов с мест с просьбой сообщить 
о первых практических итогах работы по стахановскому наряду на заводе 
им. Орджоникидзе. Помещенные ниже материалы рассказывают об атом.

-к 'к  'к

Диспетчерский отдел завода разра
ботал но месяцам график выпуска 
продукции п план производственно' 
технических Мероприятий. Они направ
лены на успешное ■выполнение обяза
тельства, принятого в ответ иа призыв 
ленинградцев— достойно встретить 30-ю 
годовщину Великого Октября. На этой 
основе каждому цеху, бригаде, рабо
чему даны стахановские наряды, в ко
торых точно сказано, что надо сде
лать, чтобы .выполнить принятое обя
зательство.

Завершается первая половина марта. 
Каковы успехи завода, достигнутые с 
начала месяца на основе работы по- 
новому?

Главный инженер завода тов. Л. Ай
вазов рассказывает:

—■ Стахановские наряды успешно 
выполняются. Это значит, что ус- 
пеяпно осуществляются принятые за
водом обязательства, что ваш коллек
тив > взял в • своей работе новые удар
ные темпы.
■ В марте завод по плану должен вы

пустить 20 штук 400-лптровых прес
сов. По стахановским нарядам, с уче
том принятого обязательства, должно 
быть выпушено 25 таких нроесов. За 
первую декаду марта уже собраны и 
подготовлены к окраске Ю прессов.
’ Но плану в марте должно быть вы
пущено прессов нещюрывпого действия 
«Мобиль»— 2. по стахановскому на
ряду-—3- Уже готов 1 пресс.

Готовы предусмотренные месячным 
стахановским натшом все 25 .дробилок 
марки «Дурх». Из 40 по плану и 50 
по стахановскому наряду собраны за 
декаду 20 насосов «ФаФеря» и т, д.

В целом завод р первой половине 
марта работал значительно лучите, чем 
а первой половине февраля и января. 
Взятые темпы говорят о том. ч го при
нятое обязательство па март будет 
полностью осуществлено, и завод вы
пустит продукции на. 15— 20 процен
тов больше, плана.

В механическом пехе завода (началь
ник В. Баглаеаров) стахановские на
ряды на март получили с вест токари, 
строгальщики, фрезеровщики, расточ
ники.

Учитывая, что цех работает о не
полным комплектом рабочей силы, а но 
стахановскому наряду ему надо 'выпу
скать значительно больше продукции, 
из‘я вил желание перейти па станок

I мастер В. Кваташддэе— один из луч- 
I гжх производственников завода. Свой 
! стахановский наряд за первую декаду 

марта тов. Кватапгидзе успешно осу-
| шествия.

Работая по стах айовскому наряду, 
увеличил выпуск продукции знатный 

| токарь завода тов. 01. Амиргулов, об- 
; служиваюший три станка. У рабочего 
| места тов. Амиргулова установлен 
• красный флажок «Лучшему рабочему 

завода». Такие флажки дирекция, пар- 
. тийиая и профсоюзная организации за

вода вручают сейчас передовым рабо- 
чим-стахановцам. активно участвую
щим в соревновании за достойную 
встречу 30-й годовщины Октября.

Хорошо идет работа по стаханов
скому наряду и в литейном пехе. Ме
роприятия, предусмотренные стаханов
ским нарядом, здесь проводятся в
жизнь. Идет изготовление спешь / 
пых опок, подсобные рабочие закре
пляются за мастерам и-форм овщ иками, 
усилен технический инструктаж моло
дых рабочих.

В «Заре Востока» был приведен 
стахановский наряд на март формов
щика Пиколая Цикоридзе. Большую 
часть наряда тов. Цикоридзе уже вы
полнил. По наряду за ним закреплен 
подсобный рабочий тов. Дарсалия—  
один из молодых рабочих-практикан
тов Закавказского металлургического 
завода. Тов. • Щгкор.шзе успешно под
готовляет его к самостоятельной рабо
те литейщика.

Простая и четкая форма стах ап ло
ск их наоядов позволит вести точный 

| учет, поможет еше шире развернуть 
| соревнование за выполнение принятых 
I обязательств.

По инициативе партийной ергани- 
' зашли завода в цехах состоялись со- 
! брани я. посвященные ' первому опыту 
| работы но стахановским нарядам. Ра- 
! Гючие, инженеры, техники внесли на 
I этих собраниях много пенных п ред до - 
| женин, указали на недочеты и нено- 
| латки, которые должны быть быстро 
! кТРППены.

Стахановские наряды на заводе им.
I Орджоникидзе все шире -внедряются в 

повседневную практику. Они помогают 
заводскому коллективу выполнять при
нятые обязательства, успешно гото
виться к 30-й годовщине Великого Ок
тября.

С большим под’емом откликнулся на призыв ленинградцев 'коллектив 
строителей Храмской ГЭС. Принято обязательство выполнить годовой 
план строительно-монтажных работ к  30-й годовщине Октября, пустить 
первый агрегат станции в срок, установленный партией и правитель
ством. . , ,

Сейчас на всех участках стройки горячая пора больших работ. Вся 
стройка готовится к весеннему паводку реки Храми, к тому, чтобы обеспечить 
безотказную работу всех созданных гидротехнических сооружений.

Работы большого масштаба ведутся на одном из решающих участков— 
строительстве здании ГЭС. Арматура здесь выведена уже выше подкрановых 
балок, то-есть на высоту примерно 20 метров от того уровня, на котором 
будут установлены турбины.

На снимке: один из участков строительства здания Храмской ГЭС,
г , Фото Я. Халип.

Соревнование ткачих

Успехи кутаисских обувщиков
КУТАЙСЯ. (Каш корр.). Б утаи сгний 

кожевеяно-обувный комбинат в этом го
ду должен выпустить 238.000 над обу
ви— на 73.000 пар больше, чем в прош
лом году.

Коллектив предприятия добивается 
перевыполнения этого задания в честь 
30-й годовщины Великой Октябрьской 
(' оц л а л истпческо й ре вол юции.

1Та предприятии с новой силой развер
нулось социалистическое соревнование. 
Первые результаты его налицо. Февраль
ское задание комбинат выполнил до

срочно. выдав сверх- плана 5.000 над 
обуви.

За хорошие показатели работы в ян
варе комбинату присуждено третье ме
сто в соревновании кожевенно-обувных 
предприятий Министерства легкой про
мышленности СССР.

0 большим под’емом работает комби
нат в марте. Например, 5 марта задание 
выполнено на 123 процента, с 6 но 11 
марта на 129 процентов.

Из 216 рабочих в январе нормы не 
выполняли 5 человек; в феврале отстав
ших не было.

У строителей Ткибули
ТКИБУЛИ. (Наш корр.). Бключив-

нпгсь в соревнование за достойную 
встречу 30-й годовщины Великого Ок
тября. коллектив строителей шахты 
с Юго-Восточная» успешно начал свою 
работ),' ® марте. Планы проходки и бе
тонировки перевыполняются.

Высоких показателей добиваются 
бригады гг. Челшпвпди и Бартно»ско
го. Впереди в соревновании и бригады 
бетонщиков тт. Кузьмина и ГвенетадЗе.

ониПлан за последнюю пятидневку 
выполнили на 136,9 процента.

Б ольшой производственный под'ем— ■ 
на строительстве Шаорского водоярово- ( 
да. В результате ряда мероприятий-— | 
улучшения подачи вагонов, установки 1 
дополнительного компрессора, усиления 
подачи сжатого воздуха л т. д.— кол- | 
л? крив строителей водопровода не ревы- 1 
полпяет суточные задания. За четыре | 
последних дня здесь пройдено 8 мет
ров вместо 5.6 метра по плану.

Коллектив ткацкого цеха Тбилисской 
шелкоткацкой Фабрики изо дня в дет, 
добивается выполнения обязательств, 
взятых в ответ на обращение ленин
градцев. 1? феврале цех выпустил сверх 
клана 6.200 метров суровья; производи
тельность труда ткачих в среднем воз
росла до 115,1 процента вместо 103.1 
процента, имевшихся в январе.

В марте, активно участвуя в соревно
вании в честь 30-й годовщины Велико
го Октября, работники цеХа решили вы
пустить сверх плана 10.000 метров су
ровья.

Первенство в соревновании но итогам 
за февраль завоевал в цехе четвертый 
комплект, где инструктором Русяво За- 
алншвили и подмастером Михаил Дря- 
Мов. Комплект получил переходящее 
знамя фабрики и денежную премию.

Лучшие ткачихи этого комплекта 
многостаночницы Анна Гнетова. Елена 
Кикалейшвили. Тамара Тюрина, Софья 
Оганеэова и другие выработали более 
I (4 норм каждая.

С первых дней марта с четвертым 
комплектом соревнуются третий комп
лект. успешно оспаривая первенство. За 
12 дней марта ткачихи третьего комп

лекта (инструктор Тина КапанадЯе. под
мастер Шота Рамишвилй) при задании 
6.880 негров суровья дали 7.385 мет
ров; что составляет 107,3 процента. 
Четвертый же комплект за это время 

| дал 101.2 процента.
В средних числах февраля в цехе бы

ла организована специальная бригада 
механиков, которой поручен планово- 
иредуиродительный и текущий ремонт 

| станочного оборудования. Оперативная и 
четкая работа . бригады ремонтников 

: также способствует достижению произ
водственных успехов ткачих.

Недавно в цехе состоялось производ- 
| ствелиое совещание, на котором обе у ж- 
| дался вопрос о внедрении в производство 
! стахановского наряда.

В стахановски^ нарядах, составлен- 
, ных но отдельным комплектам, указаны 
I плановые месячные задания и обязатель- 
: ства комплекта, в ответ на призыв 
I ленинградцев, кормы выработки каждо- 
; го стапка но ассортиментам тканей 
| и т. д.

Этот почин надо сделать достоянием 
не только комплектов, но и всех ткачих, 
чтобы каждая ткачиха имела свой кон- 

: кретизированиый стахановский наряд.

Откаеки в США на выступление Трумэна на 
заседании палаты представителей и

шг адапн! л)пплр/1д.л •----- г ■
[ем для Еаступления реакции против : да), члены палаты представителей 
вэненных устоев народа и рабочих , Пауэлл (демократ, от штата Нью- 
гаиязапий. 1 Йорк) д другие.

НЬЮ-ЙОРК, 13 марта. (ТАСС). Орга
низация «Прогрессивные граждане Аме
рики» передала представителям печати 
заявление, в котором говорится, что вы
ступление Трумэна в Конгрессе ведет 
Соединенные Штаты к войпе и разделяет 
мир на два лагеря.

«Мы,— говорится в заявлении.— при
зываем Конгресс отклонить предложен
ную в настоящее время финансовую .г 
военную поддержку увядающей Британ
ской империи и заменить ее вевоб'ем- 
лющей программой 06’единенных напой, 
в выполнении которой сотрудничают все 
велккиз державы, для достижения спра
ведливого урегулирования важнейших 
проблем Среднего Востока. Организация 
Об‘единенных наций представляет нее 
народы мора. Организация Об’чиненных 
наций выступает за суверенитет чело
вечества. Мы не считаем, что амери
канские доллары и люди должны быть 
обещаны для оказания поддержки коро
лям. империям или реакционным ре
жимам, созданным ими в каких-либо 
странах. Полная мощь Соединенных 
Штатов должна сосредоточиваться на 
поддержке Об’единенных наций, и мн 
не должны обещать ни денег, ни людей 
для выполнения какой-либо программы, 
которая не озпачает сотрудничества всех 
стран в урегулировании всех мировых 
проблем. Мы открыто опасаемся империй 
и королей. Мы уверены, что лишь ми
ровое сотрудничество может создать мир 
для всех народов. Президент подвергает 
опасности Конференцию министров ино
странных дел. избирая этот решающий 
момент для того, чтобы подорвать уве
ренность народов мира в союзе великих 
держав».

Вашингтонский корреспондент газеты 
«Нью-Йорк геральд трибюн» обращает 
внимание на то. что Трумэн не встре
тился с 13 членами Конгресса, которые

собирались отговорить президента от 
ело намерения просить о предоставлении 
займа нынешнему греческому правитель
ству. Сенатор-демократ Тэйлор (от шта
та Айдахо) заявил, что эта группа 
встретилась с исполняющим обязанности 
государственного секретаря Ачесолом и 
щ юс ил а его дать дополнительную инфор
мацию относительно докладов главы 
американской экономической миссии в 
Греция Портера, неблагоприятных, как 
рообшают, для нынешнего греческого 
правительства. По словам Тэйлора, Аче- 
сон дал лтйнь общие ответы на вопросы 
относительно перспектив создания в 
Греции более либерального правитель
ства. Тэйлор указал: «Мы встретили
бы с отвращением предложение голосо
вать за оказание финансовой помощи 
монархическому правительству, которое 
преследует тех, кто боролся против на
цизма».

Вашингтонский корреспондент газеты 
«П. М.» У л заявляет, что греческое 
правительство разрешило греческим фи
нансистам и спекулянтам систематиче
ски «грабить греческий народ». Коррес
пондент цитирует высказывания одного 
американского банкира, который возра
жает против финансовой помощи Греции 
до тех пор, пока не будут приняты изве
стные экономические реформы. Ул пи
шет. что собствевиые ограниченные ре
сурсы греческого правительства и ранее 
полученные иностранные займы были 
«жадно захвачены греческими богачами, 
которые теперь богаче, чем когда-либо, 
в то время как народ приходит в от
чаяние и правительство шатается».

Афинский корреспондент агентства 
Оверни© ньюе Ноулое в статье, поме
шенной в журнале «Ныо рнпаблик», 
рисует подобную же картину корруп
ции греческих правящих кругов. Зая
ви®. что правящая клика тесно связа
на с греческими финансовыми, про

мышленными и торговыми кругами, 
Поулос пишет, что греческое прави
тельство не может принять меры к 
стабилизации, не совершив политиче
ского самоубийства. Поулос отмечает, 
что в то время как греческое прави
тельство разрешило в период с февраля 
по декабрь прошлого года имлортиро- 
еьть необходимое оборудование только 
на сумму 4' миллиона долларов, в дог 
же период оно разрешило импортиро
вать на 38 м и л л и о н о в  долларов пред
меты роскоши. Отмечая тяжелые усло
вия, в которых находятся мадсы гре
ческого народа. Поулос предсказывает, 
что Партизанское сопротивление пра
вящей клике будет продолжаться. Пе
ред Соединенными Штатами, пишет 
корреспондент, стоит альтернатива — 
поддержать монархический режим, ко
торый приведет к «усилению эксплуа
тации, увеличению прибылей в отдель
ных руках и к новым высылкам и 
смертям, или поддерживать правитель
ство. которое будет представлять 
массы».

НЬЮ-ЙОРК, 13 марта. (ТАСС). 
Представители Конгресса и другие ли
па в своих комментариях считают, что 
в послания Трумэна Конгрессу явно 
предлагается новый курс американской 
внешней политики, влекущий за собой 
одностороннее американское вмеша
тельство с пелью поддержки реакцион
ных режимов в Греции и в других 
©гринах и остановки того, что Трумэн 
называет ростом коммунизма. Эта по
литика вызывает серьезные сомнения и 
тревогу даже среди многих наиболее 
консервативных представителей в Кон
грессе и вне его. Многие влиятельные 
члены Конгресса, включая сенаторов- 
респуб.тикаяпев Тафта и Джен нора, 
членов палаггы представителей респуб
ликанцев Ванзандта. Рида и О лт 
Джорджа, а также сенаторы-демокра-

объединенном
сената
ты Эллендер. ДжоиеоА и 0]Даниэль вы
разили беспокойство но поводу того, что 
правительство' вступает на опасный 
путь, который может при Вести к
войне.

Председатель палаты представителей 
респубдекамеп от штата Массачузетс 
Мартин заявил, что послание Трумэна 
влечет за любой «радикальный отх ц 
от традиционной американской внеш
ней политики. Несомненно, это требует 
наложения более тяжелого бремени на 
амери капск ий народ и поднимает но
вые проблемы чрезвычайной важлосгн, 
которые окажут огромное влияние на 
будущее Америки 1 и всего мира. 
Просьба Трумэна должна быть изучена 
с большой осторожностью и осмотри
тельностью».

Сенатор-демократ от штата Флорида 
Пеппер заявил представителям печати 
о своем р ел ком несогласии с планом 
■Трумэна. Он заявил, что вопрос дол
жен быть передан в организацию 
Об’единекных напил, а также, чтобы 
этот вопрос был рассмотрен Советом 
Министров Иностранных Дел. Пеппер 
заявил, что он не возражает против 
предоставления помошп Греции с гу
манной целью, но рекомендации Тру
мэна. сделанные без всякой консулы I- 
нии с Об’етпнеиными палиями, созда
ют угрозу для организации Об’едпнеи- 
ных нации и наложат ыа Соединенные 
Штаты неизвестные обязательства. Он 
предложил, чтобы организация Об'еди- 
пеиных наций немедленно созвала 
чрезвычайную сессию Генеральной 
Ассамблеи.

Сенатор-демократ Рассел (от штата 
Георгия) заявил, что он хочет оказа
ния помогай Греции, но у него «много 
сомнений в отношении оказания пом.>- 
ши королю Георгу и поддержи его 
декадентских представлений о правле
нии».



В Совете Министров Иностранных Дел
Заседания Заместителей Министров 

Иностранных Дел
О бсуж дение процедуры подготовки 

германского мирного договора
Утро* 13 марго совещаише Заме

стителей Министров Иностранных Дел 
по германскому вопросу продолжало 
обеуждеиие процедуры подготовки мир
ного договора. На заседании была за
вершена дискуссия о самом характере 
этого документа.

Заместитель Министра Иностранных 
Дел СССР А. Я. Вышинский заявил,

что советская делегация готова при
нять предложенную американской де
легацией формулу «германский мирный 
договор», имея в виду, что этот доку
мент «будет представлять собой про
цедуру подготовки мирного договора 
между сторонами, находившимися в со
стоянии войны, а не какого-либо дру
гого, одностороннего акта.

Об участии  Длбании в консультации 
по германскому мирному договору

Далее совещание Заместителей Ми
нистров Иностранных Дел рассмотре
ло вопрос о том, какие государства 
должен привлечь Совет Министров для 
консультации относительно подготовки
германского мирного договора. Но это
му вопросу на Лондонском совещании 
Заместителей возникли разногласия—  
советская л французская делегации
настаивали на том, чтобы среди дру-* 
тих государств к участию в консуль
тации была привлечена и Албания,
героический народ которой внес свой 
вклад в дело разгрома гитлеровской
Германии. Представители США и Ве- 
люоооритшгеи возражали против этого, 
не желали приглашать ее на буду
щую жирную конференцию.

В шмже держан, с которыми будет 
кеееультироватыя Совет М нннегров,
слово Албания взято в скобки с помет
кой, что делегации СССР и Франция 
высказывались за то, чтобы она была 
привлечена к участию в консульта
ции, тогда как представители США и 
Англии против этого.

Выступивший на заседании А. Я. 
Вышинский обстоятельно обосновал 
повицию делегации СССР и Франции 
и показал несостоятельность возраже
ний представителей Великобритании и 
США.

—  Почему попала в скобки Алба- 
я*я?— сказал- он.— За что она песет 
такое наказание? Она нашла свое 
несто,— ш не плохое место, в мирном 
Договоре с Италией. Я не говорю уже 
• V I декеле итальянского мирно
го договора, который охраняет интере
сы Албания и албанского народа. Ста
тья о репарациях— 74-6 итальянского 
договора также признает з а  Албанией 
огеределоиные права, как за Союзной и 
Соединенной державой,— в ней указы
вается, что она должна подучил, ре
парации в сумме 5 миллионов долла
ров.

Мажет быть Албании просто подали 
МБмгтьгаю?— -продолжал Вышинский. 
— Может бычьей педали в воскресный 
день после обедни пятачок на черный 
день, выделив часть репараций? Со- 
ветпоое правительство иначе смотрит 
га дело и не намерено становиться в 
положение благотворителя. Отто 'считает 
что Албания получает репарация,— к 
сожалению, маленькие репарации, несо
ответствующие ее потерям,— по праву!

Вышинский гааягошпи о том, что 
от. 88 договора с Италией указывает, 
что Албания может присоединиться к 
этому договору и после подписания 
бумет считаться одной из Соединенных 
держав.

«'Могут сказать, что это сказано 
только в отношении итальянского до
говора,— сказал он.— Но принцип есть 
пргоштин. Если Албания признается 
Соединенней державой в договоре с 
германским сателлитом, то нет основа
ний ее рассматривать ее как Соеди
ненную державу во всех остальных 
случаях, когда речь идет об отноше
ниях е врагом Албании ж других Сое- 
дннешых держав», В заключение Вы
шинский сказал, что было бы вдвойне 
правильно принять предложение со
ветской и французской делегаций—  
«мы воздадим должное героизму албан
ского народа и освободим себя от опас
ности попасть в сметное положение, от
казывая Албании в законном требова
нии и в совершенно обоснованием пра
ве».— заметил он.

В уд учи ле в силах оспаривать ло
гичные положения, выдвинутые совст- 
скогм делегатом, пред ставите ль Велико- 
бритаплги Стронг ограничился корот-' 
кем замечанием, что позипия британ
ской делетании остается без измене- 
пий. Делегат США Мэрфи попытался 
яолегжизироиать с Вышинским, по сво
ими: неудачными аргументами лишь

поставил себя в неловкое положение. 
Он заявил, например, что Албания не 
может рассматриваться, кале Соединен
ней дв|жала, и что ев скорее можно 
приравнять к... Австрии— «было мно
го общего в их сопротивлении»,— ска
зал он. Далее Мэрфи 'выдвинул пропив 
лрмшапсимя Албании к консультаци
ям тот довод, что... правительство 
США не находится в дипломатических 
отношениях с Албанией. Он пренебре
жительно назвал албанское правитель
ство «группой людей, находящихся у 
«ласти», и заявил, что он сомневается, 
что 'власть должна быть в их руках.

Это выступление американского де
легата вызвало заслуженный отпор 
А. Я. Вышинского.

—  Сравнение Албании с Австрией 
по меньшей мере неудачно,— сказал 
советский делегат.— Разве не известно, 
что Австрия выставил» против союз
ников н а  стороне Германия 36 диви
зий и что п о л о в и н а  немецких военных 
преступников— австрийцы. А Алба
ния? Она выетаяила против фщпизма, 
против гитлеровской Германии и ее 
сателлитов все свои героические пар
тизанские отряды и вооруженные си
лы, весь албанский перед поднялся на 
борьбу с фашизмом. Об участии албан
ского народа в этой борьбе достаточ
но подробно говорилось на Парижский 
мирной конференции. Этой борьбе да
то й  высокую оценку также П|>едста- 
ВИТ6ЛИ американского военного коман
дования во время войны. И надо пом
нить, что этой борьбой руководили те 
самые люди, которые сейчас стоят во 
главе албанского народа л составляют 
правительство Албании.

— Заявление Мэрфи о том, что США 
не признают это правительство, не мо
жет очень беспокоить,— сказал Вы
шинский,— у всех в памяти история 
последних лет. США не признавали 
ирамггелъетва Польши, Румынии. Бол
гарии,выдвигая. примерно, те же ар
гументы, какие выдвигает сейчас Мэр
фи. По это не помешало Соединенным 
Штатам потом отказаться от этих ар
гументов и нррзнать эти правитель
ства. По почему права албанского пра
вительства признаются в итальянском 
договоре, а в германском договоре 
признаются? Мечт это обстоятельство 
больше бешокоит, поскольку оно гово
рит о том, что моому партнеру изме
няет логика, а отсутствие логики—  
опасная болрзнь.

А. Я, Вышинский напомнил, что Ал
бания была приглашена к участию* и 
Межсоюзном репарационном агентстве 
для участия в распределении будущих 
репараций с Германии. Тем самым было 
признано право Албании на участие в 
подготовке германского мирного догово
ра. Почему же теперь это право ставит
ся под сомнение?

—  Вероятно, приглашение Албании в 
репарационное агентство было ошиб
кой... —  сказал Мэрфи. —  Следует ли 
понимать это заявление Мэрфи, как 
намерение правительства США внести 
предложение об исправлении этой ошиб
ки? —  спросил Вышинский. —  Может 
быть, вы хотите поставить перед прави
тельством США вопрос о том, чтобы Ал
бания была исключена из межсоюзного 
репарационного агентства? Так я вас 
понимаю?

—  Я не компетентен ответить на этот 
вопрос, —  сказал Мэрфи, прекращая на 
этом свою полемику. >

Подводя итоги обсуждению, председа
тельствующий Кув де Мюрвилль (Фран
ция) сказал, что вопрос о приглашении 
Албании к участию в консультациях по 
германскому мирному договору остается 
в прежнем положении: две делегации —  
0( ОР и Франция— за приглашение Ал
бании: две делегации —  США и Вели
кобритания —  против. (ТАОС).

Заседание Заместителей Министров 
Иностранных Дел по австрийскому

вопросу
13 марта заседание Заместителей Ми

нистров Иностранных Дел по Австрии 
проходило под председательством г-на 
Парис (Франция).

Французской делегацией было внесе- 
ял щедлоакевве о запрещении состоять 
иа службе в австрийской армии офи
цером, активно служившим в фашист
ской армии и получившим более двух 
повышений в звании.

Советский представитель Гусев поддер
жал это предложение, отметив, что при
менение его способствовало бы демокра
тизации австрийской армии. Английский 
■ американский представители возража
ли против включения такого постанов
ления. В частности. Худ (Великобрита- 
вия) сослался на то, что «нельзя под
разделять австрийцев на плохих и хоро
ших».

После краткой дискуссии было решено 
включить в проект договора статью, 
запрещающую службу в австрийской ар
мии бывшим офицерам фашистской ар
мии, имевшим чин полковника и выше.

Далее рассматривалось предложение 
советской и Французской делегаций о 
том, чтобы обязать Австрию в начале 
каждого бюджетного года опубликовы
вать сведения о расходах на военные 
нужды и о численности вооруженных 
сил на текущий год.

Представитель Великобритании воз
ражал против этого, и вопрос остался от
крытым.

Возражением со стороны британского 
* американского представителей было 
встречено также предложение о запре
щении Австрпп иметь некоторые виды 
вооружений и, в частности, «средства 
массового уничтожения». Худ и Кларк 
упорно пытались доказать, что им яко
бы непонятно выражение «средства мас
сового уничтожения» и, следовательно, 
его не следует включать в соответ

ствующую статью проекта договора. Со
ветский представитель Ф. Гусев напом
нил. что это выражение фигурирует в 
решениях Московского совещания Мини
стров Иностранных Дел. состоявшегося в 
декабре 1945 года, а также в решениях 
Генеральной Ассамблеи организации 06’- 
едтпгенных наций.

Заместители согласились передать 
рассмотрение этой статьи Комитету во
енных экспертов.

Затем Заместители Министров обменя
лись предварительными мнениями об ог
раничениях в области научно-исследо
вательской работы и экспериментирова
ния в области средств, могущих послу
жить военным целям.

Эти предложения были внесены 
Французской делегацией и поддержаны 
делегацией СССР.

Возражавшие против Французских 
предложений представители США и Ве
ликобритании указывали, что будто бы 
включение таких ограничений в договор 
затрагивает экономические интересы 
Австрии. Между тем, совершенно ясно, 
как указал французский представитель 
Парис, что смысл ограничений состоит 
в том. чтобы предотвратить возможность 
превращения Австрии в лабораторию для 
1 ермании, где разрабатывались бы 
средства новой войны.

Американский п британский предста
вители возражали также против запре
щения Австрии строить новые долго
временные сооружения военного харак
тера.

Было решено вопрос об ограничениях 
в научно-исследовательской работе и 
экспериментировании передать на об
суждение Комитету военных экспертов, 
а по вопросу о запрещении строитель
ства долговременных сооружений воен
ного характера продолжить дискуссию 
на следующем заседании Заместителей 
Министров. (ТАСС).

Заседания Комитета экспертов 
по экономическим вопросам договора

с Австрией
12 марта состоялось первое заседа

ние Комитета экспертов но экономи
ческим статьям проекта договора с 
Австрией, в задачи которого входит 
подготовка материалов к совещанию 
Заместителей Министров Иностранных 
Дел по австрийскому вопросу. Засе
дание происходило под председатель
ством советского представителя Б. С. 
Геращенко я было посвящено обмену 
мнений по некоторым статьям проекта

договора о Австрией, которые еще не 
обсуждались на заседании Заместите
лей Министров Иностранных Дел. 
(ТАСС).

На состоявшемся 13 марта втором 
заседания Комитета экспертов по эко
номическим статьям проекта договора 
с Австрией продолжалось обсуждение 
некоторых статей договора.

Председательствовал представитель 
США Р. Рейнстсйн. (ТАСС).

Заседание Совета Министров 
Иностранных Дел 13 марта

Председательствует Бевгпг. Мини
стры перешли к рассмотрению во- 
цроса о денацификации и демократи
зации Германии.

На заседании Совета Министров 
выступили с речами главы делега
ций Д. Маршалл, Ж. Бпдб, В. М. Мо
лотов. Э. Бевин.

Заявление Д. Маршалла
С самого начала оккупации Герма

нии денацификация являлась одной 
из основных пелен Вовиной Админи
страции США.

В своей решимости искоренить -па
пизм в американской зоне американ
ские должностные лица шли гораздо 
дальше требований, предусмотренных 
в Директиве Контрольного Совета. 
Прилагаются все усилия к задержа
нию военпых преступников и других 
лиц, совершивших преступления про
тив мира и человечности, и к выдаче 
их для суда. Пять тысяч подозревае
мых лиц в настоящее время содер
жатся в заключении Военной Админи
страцией США для производства рас
следован**. Ни один из членов орга
низаций, осужденных Международным 
Военным Трибуналом, не был осво
божден впредь до решения их дел 
трибуналами по денацификации. В 
настоящее время 48 или более тысяч 
членов ОС, корпуса политических ру
ководителей. гестапо и других наци
стов интернированы и находятся в 
ожидании суда.

Германский закон об искоренении 
напионал-социализма и милитаризма, 
введенный в трех землях или провин
циях американской зоны, является 
справедливым, но вместе с тем он 
более строг и всеоб’емлющ по свое
му применению и охвату, чем, как 
мы думаем, Порядок денацификации 
в других зонах. сЬот закон, применя
ется примерно 450 трибуналами, 
укомплектованными липами, которые 
известны, как антинаписты. и кото
рые на сегодняшний день р̂ассмотрели 
дела более 200 тысяч лиц. Проведе
нием закона в жизнь занято боле© 
14 тысяч человек, и он осуществля
ется под тщательным контролем чи
новников Военной Администрации 
США. Но этому закону зарегистриро
вано около 12 миллионов человек, 
дела которых подлежат расследова
нию.

Этот закон соблюдает принципы 
правосудия, обеспечивая справедливую 
и эффективную судебную процедуру 
в отношении каждого отдельного липа 
в соответствии со степенью его ответ
ственности за проступки, совершен
ные им при нацистском режиме; он 
предусматривает определенные санк
ции, предназначенные для предот
вращения того, чтобы лица, признан
ные виновными, занимали какое-
либо положение, иное, чем положение 
рядового трудящегося, и предо
ставляет возможности реабилитации 
менее виновных и возвращения к об
щественной жизни лиц. лишь номи
нально участвовавших в нацистском 
движении.

Не делается никаких исключений 
по причинам эффективности отдель
ных лиц в административном отноше
нии или по причинам политической 
целесообразности; количество лип, 
снятых или уволенных с обществен
ных и важных' частных постов из-за 
связей с папистами, превышает 370 
тысяч; проверка всего взрослого насе
ления обеспечивает то, что ни один 
активный нагщет не сможет избе
жать заслуженного наказания. В 
американской зоне бывшим нацистам 
не разрешается вступать в политиче
ские партии, а также не делается 
исключений в отношении бывших на
цистов. желающих сейчас активно 
сотрудничать с, существующей ныне 
в Германии системой. Кроме того, все 
члены пацистской 'партии сняты с 
общественных постов ц лишены вли
ятельных положений в частных пред
приятиях.

Законодательство в нашей зоне на
ходит похдержку со стороны всех по
литических партий и профсоюзов; 
Международный Военный Трибунал 
ссылался на него, как на образец 
справедливости, и основные его по

ложения были приняты всеми че
тырьмя державами, оккупирующими 
Германию, и включены в Директиву 
Контрольного Совета 38.

Политика США была последова
тельной, а программа—строгой, но 
справедливой. Недавно проведенные в 
американской зоне амнистии не оз
начают ослабления наших усилий, 
направленных- на -выкорчевывание на
низма. Эти мероприятия проводятся 
лишь в отношении молодежи и инва
лидов. а также других лпд, принад
лежащих к наиболее низко оплачи

ваемой группе, которая не получила 
никаких выгод от нацистского дви
жения и не может рассматриваться в 
качестве нацистов в том смысле, в 
каком это предусмотрено Директивой 
Контрольного Совета.

Нам нечего скрывать. В ежемесяч
ных докладах, представленных Кон
трольному Совету, дан детальный ана
лиз успехов, достигнутых в области 
денацификации в американской зоне. 
Кроме того, директивы и инструкции 
по американской зоне были сообщены 
остальным державам. Контрольный 
Сонет пе получил полной информации 
об осуществлении четырехсторонних 
директив в восточной зоне, равно как 
и полных отчетов о результатах про
ведения денацификации в этой части 
Германии.

Мое правительство против исполь
зования денацификации в качестве 
политического инструмента, благопри
ятствующего какой-либо германской 
политической партии. В американской 
зоне активным нацистам запрещено 
вступать в политические партия, но 
мы обеспокоены получением частых 
сведений о том, что в советской зоне 
бывшие активные нацисты могут 
быть оправданы путем вступления в 
социалистическую единую партию.

Доклад Контрольного Совета Совету 
Министров Иностранных ДёЛ, касаю
щийся вопросов о денацификации, по
казывает, что законы о денацифика
ции, равно как и дирейтйвьГ, раз
личным образом применялись в зонах 
оккупации в связи с толкованием 
каждым из командующих отдельными 
зонами четырехсторонней политики и 
декларации но этому попросту. Это 
повлекло за собой недостаток един
ства как в процедуре, так и в при
менении санкций и налагаемых огра
ничений- В связи с этим положением 
существует недоверие между оккупи
рующими державами в отношении ис
кренности усилий по денацификации 
со стороны других и нежелание ока
зывать полное доверив решениям но 
денацификации, проведенным в дру
гих зонах, и тенденция лиц, которым 
пред'является обвинение, переселять
ся из одной зоны в другую, в которой, 
по их мнению, денацификация про
водится в менее строгих условиях.

Для того, чтобы исправить это 
положение, делегация Соединенных 
Штатов желает представить следую
щую резолюцию с тем, чтобы она 
была принята Советом Министров 
Иностранных Дел:

«Совет Министров Иностранных Дел 
принимает к сведению доклад Кон
трольного Совета по денацификации и 
полагает, что необходимо провести 
единую практику и процедуру но 
денацификации во всей Германии. 
Он поручает Союзному Контрольному 
Совету дать соответствующим герман
ским властям указание о том, чтобы 
они ввели единый германский закон, 
основанный па Директиве Контрольно
го Совета № 38, с тем, чтобы обес
печить равное н справедливое отно
шение ко всем липам в соответствии 
со степенью их ответственности, чтобы 
при этом упомянутое германское за
конодательство оставалось в силе, 
если оно не будет отвергнуто Союз
ным Контрольным Советом».

Речь Ж . Бидо
' Господин председатель, я прошу 

извинять меня за то, что в своих 
кратких пояснениях буду говорить о 
денацификации и демократизации од
новременно, тем более, что наши 
заместители поместили в повестке дня 
обе эти проблемы под одним заголов
ком. Денацификация и демократиза
ция являются существенной стороной
урегулирования немецкого вопроса.
Четыре державы обещали создать в 
этом отношении общую политику, и 
эти вопросы очень тесно между собой 

| связаны.
| Первый вопрос, главным образом,
I касается мер, носящих репрессивный 
1 характер. Речь идет об искуплении 
| преступлений, грехов и ошибок гит- 
I лсровской Германии. Но это действие 
| было бы недостаточным, если бы ему 

не ‘сопутствовали усилия, направлен*
| ныо к будущему, имеющие целью 
I перевоспитание немецкого народа.

Для того, чтобы осуществить реше
ния. принятые в Берлине,— решения о 

| ликвидации нацистской партии и наии- 
|. стских организаций, —  совершенно нс- 
I обходимо, чтобы Союзные державы, ко- 
! торые несут ответственность за кон

троль над Германией, сделали все необ
ходимое, чтобы эта ликвидация была 
окончательной и чтобы все нацисты на 
деле были бы отстранены или привле
чены к ответственности. Правила, кото
рые были установлены в этом отноше
нии, должны быть применены во всех 
зонах с одной и той же энергией. Иначе 
говоря, нужно осуществить лучшую ко
ординацию между действиями во всех 
зонах.

Демократизация Германии является 
длительным делом. Речь идет о том, 
чтобы научить немцев вновь понять те 
международные нормы, которые они си
стематически попирали, и привить им 
снова, при полном учете местных осо
бенностей, созвав ие ответственности и 
долга, который они будут нести когда- 
нибудь в обществе народов. Эти задачи 
могут быть разрешены с помощью шко
лы. политических партий и профсоюзов. 
Воспитание немецкой молодежи является 
одной из самых важных проблем, кото
рые сейчас встают перед Союзными дер
жавами. Эта проблема —  наиболее труд
ная. Главное внимание должно быть на
правлено на организацию образования 
немцев, которая в начальной стадии 
должна поощряться и направляться дея
телями просвещения Союзных 'держав. 
Как говорит Берлинская декларация, 
надо поддерживать контроль над образо
ванием немецкой молодежи.

Что касается политических партий и 
профсоюзов, то необходимо допустить 
свободное развитие этих организаций в 
местностях и провинциях с тем, чтобы 
немцы начали учиться тем правилам 
демократии, которые в их стране столь 
забыты.

Достигнутый уровень дает возмож
ность в каждой зоне Германии осуще
ствить функционирование тех учрежде
ний. которые нужны немцам. Эти уч
реждения должны быть основаны на эле
ментарных принципах всякой демокра
тии, к числу которых принадлежат ра
венство перед закопом и судом, свобода 
действий, вероисповедания, выражеппе 
мнений и Хартия труда.

Однако всего этого было бы недоста

точно, если бы не были осуществлены 
меры, цель которых —  освободить не
мецкий народ, освободить неким эконо
мическим духом. Поэтому нужно стре
миться к децентрализации больших уч
реждений и к проведению сельскохозяй
ственной реформы. Эти вопросы будут 
рассматриваться, когда мы подойдем к 
экопомзгчееклгм проблемам, но нужно 
подчеркнуть ту тесную связь, которая 
существует между экономическими во
просами и демократизацией. Действия 
четырех держав на этом поприще долж
ны б#ть энергичными.

Французская делегация хотела бы 
подчеркнуть, что сейчас в отношении 
безопасности мира пе существует обще
го средств*, которое обеспечивало бы 
эту безопасность. Демилитаризация не
обходима, но она недостаточна. Денаци
фикация необходима, но она также недо
статочна. Недостаточна и демократиза- 
ппя. Необходима целая группа решений 
и мер, принятых совместно для того, 
чтобы безопасность мира была обеспе
чена полностью и окончательно.

Какие результаты уже достигнуты? 
Мы считаем, что нельзя сказать, что 
сейчас нацистский дух исчез. Некоторые 
симптомы показывают, что проявления 
этого духа более часты, чем это было бы 
желательпо. Представители новых пар
тий, обладающих демократической ок
раской, де дают желательных гаран
тий в отношении улучшения народного 
духа. Демократизация Германии очень 
длительное дело, требующее большой 
энергии и постоянства в течение мно
гих лет. Нам нужно выполнять эту за
дачу, будучи всегда на-чеку. В этом

отношении также совершенно веобходп- 
мо в первую очередь, чтобы четыре об* 
единенные державы осуществляли об
щую политику.

Я хотел бы сделать несколько замеча
ний, как результат первого чтения, по 
проекту резолюции, представленному 
американской делегацией.

Первое замечание. Французская деле
гация согласна с принципом —  иметй 
общую совместную регламентацию и об
щий закон. Пам кажется, что это очень 
существенно.

Второв замечание. Что касается не
мецких властей, то французская делега
ция пе возражает против того, чтобы 
немецкие заколы заменили директивы 
Контрольного Совета при условии, что 
это будут местные законы —  законы 
земель, проведенные местными парла
ментами.

Третье замечание. Как я уже указы
вал. что цель — достичь установления 
общих эффективных законов. Что пре
дусматривается американским проектом? 
Чтобы Контрольный Совет давал свои 
инструкции непосредственно немецким 
властям. Это нововведение нам кажется 
не очень желательным. Контрольный Со
нет должен быть связан с немецкими 
властями через главнокомандующего 
каждой зоны. Я предложил бы следую
щее изменение по тексту:

«Совет Министров дает инструкцию 
Контрольному Совету для того, чтобы 
через посредство командиров зон немец
кими властями были опубликованы еди
ные законы для всей Германии, осно
ванные па Директиве № 38». То, что 
я предлагаю, вполпе соответствует Ди
рективе ^  38.

Заявление В. М. Молотова
В решениях союзных держав неод

нократно подчеркивалось, что иско
ренение остатков германского фашизма 
(денацификация) и установление в 
Германии демократического строя яв
ляются одним из важнейших условий 
обеспечения мира и безопасности в 
Европе. Материалы, содержащиеся в

докладе Контрольного Совета, я так
же сведения, которые имеются в рас
поряжении наших правительств, дают 
нам возможность судить о выполне
нии этих решений, о достигнутых в 
этой области успехах и имеющихся 
еще серьезных недостатках.

1. ДЕНАЦИФИКАЦИЯ
Из доклада Контрольного Совета о 

денацификации видно, что контроль
ные органы союзников с самого на
чала своей деятельности осуществили 
мероприятия по уничтожению нацио
нал-социалистской партии, ее филиа
лов п подконтрольпых организаций, 
распустили созданные при гитлеров
ском режиме фашистские учреждения, 
отменили некоторые законы и приня
ли моры с целью предотвращения фа
шистской и милитаристской деятель
ности в Германии. •

Однако нельзя признать удовле
творительным теперешнее положение с 
выполнением согласованной на Бер
линской конференции обшей програм
мы денацификации в Германии, на
правленной па искоренение остатков 
фашизма и на подготовку условий к 
реконструкции германской политиче
ской жизни на демократической осно
ве. В этом отношении многое еще пе 
сделано. Это прежде всего следует 
сказать о выполнении такого важного 
указания Берлинской конференции, 
как удаление с общественных и по- 
луобтцеотвенных должностей и с от
ветственных постов в важных ча
стных предприятиях членов гитлеров
ской партии, которые были больше, 
чем номинальными участниками ее 
деятельности, и других лиц, враж
дебных союзным целям.

До сих пор на многих важных хо
зяйственных и административных 
постах в крупных промышленных 
центрах Германии продолжают оста
ваться лица, которые активно способ
ствовали приходу Гитлера в власти, 
организовывали подготовку и осуще
ствление германской агрессии. Факты 
показывают, что на руководящих по- 

. стах в ряде случаев остаются орга
низаторы германского фашизма и 
агрессии, которые являлись при гит
леровском режиме руководителями гер
манских трестов, концернов и шрутпх 
монополий. Так. во главе контрольной 
организации над предприятиями ста
лелитейной и железоделательной 
промышленности британской зоны на
ходится Динкельбах, бывший при 
гитлеровском режиме директором круп
нейшего конперна «Ферайнште шталь- 
верке» («Стальной трест»). Дшгкель- 
бах не только управляет сталелитей
ной и железоделательной промыш
ленностью британской зоны, в том 
числе и Рура, но ему поручена дажо 
разработка проектов «социализации» 
промышленности в британской зоне. 
Крупный фашистский руководитель 
Эрпст Пенсгеп, бывший при гитле
ровском режиме одним из тринадпати 
членов имперского совета по вооруже
нию, является теперь председателем 
ассоциации германских промышлен- 
ников-металлургов британской зоны. 
До сих пор находятся на свободе и иг
рают видную роль в бритая екой и 
американской зонах такие крупные 
руководители германских промышлен
ных монополий, как Гугенберг (сталь
ная индустрия), один из руководите
лей военной промышленности фаши
стской Германии Вильгельм Пангеи, а 
также Герман Бюхер, Рехберг и дру
гие.

Нередко в органах прокуратуры и
суда должности судей и прокуроров 
занимают бывшие фашисты, осуще
ствлявшие карательную политику при 
гитлеровском режиме. По материалам 
доклада Контрольного Совета, в орга
нах̂  прокуратуры и суда американ
ской зоны таких лиц работает около 
35 процг, в британской зоне — до 
43 проц., во французской зоне поло
вина всего состава судей—бывшие 
де'ятели гитлеровского режима. Пре
зидентом суда города Ганновер рабо
тает бывший советник гитлеровского 
военного трибунала Эйльтс. Начальни
ком тюрьмы в городе Кельне работа
ет фашистский палач Доквейлер, 
бывший во время войны начальником 
тюрьмы «Брокке» в Польше, извест
ной своими многочисленными казнями 
и жестоким режимом.

Немецкая демократическая печать 
неоднократно публиковала обширные 
списки видных гитлеровцев, занимаю
щих руководящие посты в британской 
и американской зонах. Однако во 
многих случаях требования обще
ственности об удалении этих лиц не 
принимались во внимание.

Проведение денацификации нередко 
подменялось Формальным переучетом 
почтц всего взрослого немецкого на
селения. Достаточно сказать, что к 
1 января 1947 года в американской 
зоне было привлечено к заполнению 
анкет по денацификации 11,6 млд.

челонек. Свыше 6 млн. человек уже 
получили справки о реабилитации, 
остальные 5,6 млн. человек еще дол
жны пройти через денанификапион- 
ные комиссии. Между тем. решения 
Берлинской конференции требуют 
смещения о руководящих постов 
бывших активных гитлеровцев и на
казания фашистских преступников, а 
пе поголовного привлечения к сУДУ 
всех бывших члепов нацистской пар
тии и ее подразделений. С другой 
стороны, такая система огульной «де- 
папификапии» не исключает возмож
ности того, что часть активных гит
леровцев попадет в общую массу 
реабилитированных.

Как сообщала американская пе
чать, в докладе специальному коми
тету сената Соединенных Штатов 
Америки о положении с денацифика
цией в американской зоне оккупации 
в ноябре 1916 года было отмочено, 
что многие высшие должностные лп- 
на из бывших активных фашистов 
практически избегают какого - либо 
наказания. Сенатской комиссии были 
представлены данные о большом ко
личестве лип, которые, в соответ
ствии с директивами Контрольного Со
вета, должны быть отнесены к ка
тегории наиболее активных нацистов, 
но которые, при проведении денаци
фикации, были признаны лишь «по
путчиками» и подвергнуты штрафу 
не более чем по две тысячи марок. 
Заплатив такой штраф, эти крупные 
Фашисты получают возможность 
считаться прошедшими чистку и мо- 
г т  получать назначение на ответ
ственные посты в административном 
аппарате и промышленности. В док
ладе сенатской комиссии было конста
тировано, что в Баварии из 575 вид
ных папистов, находившихся под су
дом, около 400 были отнесены дена- 
цификадиопными судами (шпрухклм- 
мер) к «попутчикам». Неудивительно, 
что заместитель американского главно- 
комантующего генерал Клей заявил 
в ноябое 1946 года па Совете зе
мель в Штутгарте следующее: «Ста
новится все более очевидным, что 
денацификация попользуется для воз
вращения как можно большего числа 
людей на занимаемые ими ранее дол
жности. а по для того, чтобы ра
зыскать и наказать виновных».

Комиссия Международной Федерации 
Профсоюзов, посетившая Германию, 
также признала неудовлетворитель
ным состояние денацификации в бри
танской, американской и французской 
зонах оккупации Германии.

Что касается советской зоны, то 
здесь военная администрация при 
проведении денацификации сосредото
чила главное внимание на отстране
нии с общественных и полуобщест- 
воггных должностей активных фаши
стов и лиц, занимавших руководящие 
должности при гитлеровском режиме, 
и па замене их лицами, рок.шеидован- 
лыми демократическими организациями. 
При этом взятые под секвестр орга
нами советской военной администра
ции предприятия, а также земельные 
владения гитлеровских деятелей и 
военных преступников были переданы’ 
в распоряжение немецких демократи
ческих органов управления.

Г-н Маршалл говорил здесь о том, 
что считает недостаточной информа
цию. которая̂  представлялась совет
ской стороной по вопросу о денаци
фикации Германии. Однако я должен 
обратить внимание г-на Маршалла на 
доклад Контрольного Совета о денаци
фикации, где имеются подробные све
дения, касающиеся всех зон, в том 
числе и советской зоны. В частности, 
обращаю внимание на имеющиеся в 
докладе данные о количестве уволен
ных и незопущеиных на ответствен
ные посты бывших гитлеровских чи- * 
новников. Как можно видеть из этих 
данных, в советской зоне соответ
ствующая цифра — 390.478 человек, 
т. е. больше, чем в какой-либо другой 
зоне. Ознакомление с текстом доклада 
Контрольного Совета покажет, что со
ветской военной администрацией да
валась полная информация по вопросу 
о проведении денацификации в совет
ской зоне.

Что касается заявления г-на Мар
шалла о том. что иногда нацисты пы
таются в целях реабилитации всту
пать в социалистическую партию, то 
у советской делегации пет данных, ^ 
чтобы подтвердить такое заявление.
Г-н Маршалл также не привел ка- - 
ких-либо фактов на этот счет.

Окончание см. на 4-й с*ц.



За большевистское выполнение решений Пленума Ц К ВКП(б)

КОЛХОЗНОЕ КРЕСТЬЯНСТВО ПОДНИМАЕТСЯ НА БОРЬБУ 
ЗА ПОСЛЕВОЕННЫЙ П0Д‘ЕМ И РАСЦВЕТ СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА

Колхозы Цителцкаройского района во втором году новой пятилетки

Председатель колхоза имени Жданова селения Гамарджвеба Цителцкаройско
го района И. Пиросманашвилн и агроном районного земельного отдела 

тов. Н. Федоров осматривают образцы озимой пшеницы.

Дадим стране больше хлеба
Вот уж» шесть лет я руковожу 

полеводческой бригадой колхоза име
ни Кирова селения Архилоскало. За 
эти годы у меня л у колхозников 
бригады шгампглся большой опыт, ко
торый широко используется в борьбе за 
получение устойчивых высоких уро
жаев.

( В прошлом году бригада с площади 
221 гектар получила по 205 пудов 
пшеницы при плане 81 пуд. Перевы
полнены также задания по урожай
ности подсолнуха и кукурузы.

На отдельном участке в 20 гекта- 
' ров, расположенном в Трасиспири,

было убрано с гектара по 238 пудов 
озимой пшеницы.

«€екрет» успехов бригады — точ
ное соблюдение правил агротехники.

Вот как мы работали в прошлом 
году: пшеницу посеяли по ранним
парам, глубоко вспаханным перед се
вом; затем провели культивацию с по
следующим боронованием. При такой 
подготовке почвы можно быть уве
ренным, что всходы не будут заглу
шены сорными травами. Па сев по
шло исключительно отборное, тща
тельно очищенное зерно.

Важную роль в повышении уро
жайности игралот сроки сева. Брига
да сеет озимую пшеницу обычно в пе
риод 10 — 15 сентября. Эти сроки в 
наших условиях мы считаем наиболее 
подходящими.

Путь дальнейшего под'ема
ВЖивотноводство, в особенности 

овцеводство, является основной, ве
дущей отраслью хозяйства в колхозе 
«Цитти Арботпикн». В 1946 году де
нежный доход колхоза достиг 
2-300.ООО рублей. Больше половины 
этого дохода составили поступления от 
реализации продуктов животновод
ства-

По количеству овец колхоз зани
мает первое место не только в Цител- 
цкаройском районе, но и во всей Гру
зни.

Кроме овец колхоз имеет более ты
сячи голов крупного рогатого скота, 
264 лошади, свыше 200 свиней.

У овцеводов — сейчас самый от
ветственный период. Недавно лаччол- 
ся весенний окот. От бригад посту
пают сведения о том, что окот прохо
дит в благоприятных условиях, весь 
молодняк сохранен.

По самым скромным подсчетам,, к 
1 апреля, когда окот будет закончен, 
папти стада пополнятся не менее 15 
тысячами голов молодняка.

Животноводы сделали все для того, 
чтобы окот прошел успешно. Овны 
обеспечены кормами, хорошо перези
мовали. Во-время были отремонтиро
ваны, очищены и продезинфгашрова-

Мастер высоких урожаев бригадир 3-й полеводческой бригады колхоза имени Кирова селения Архилоскало Цител
цкаройского района Степан Семенович Кобаицзе добился в прошлом году высоких урожаев зерновых культур. В
среднем бригада вырастила с 221 гектара по 205 пудов пшеницы при плане в 81 пуд. С участка в 20 гек
таров было убрано по 238 пудов с гектара. На снимке: бригадир Степан Кобаидзе проверяет качество весен

ней прополки озимой пшеницы. Фото В. Тархова.

В борьбе за высокий урожай

Бригада уделяет серьезное внима
ние борьбе с сорняками. Мы проводим 
двукратную прополку озимой пше
ницы — зимнюю и ранней весной. 
Вот и сейчас все колхозницы рабо
тают на прополке озимых колосовых.

В полной мере соблюдается агротех
ника и при посеве кукурузы и под
солнуха. Яровые бригада, как прави
ло, сеет по зяби, которая перед тем 
перепахивается и культивируется. 
Поля несколько раз пропалываются.

Историческое постановление Пле
нума ЦК ВКП(б) «0 мерах под’ема 
сельского хозяйства в послевоенный 
период» вызвало у нас желание рабо
тать еше лучше, чтобы вырастить- 
больше хлеба и других сельскохозяй
ственных культур.

Озимые хорошо перезимовали и 
сейчас дружно идут в рост. Мы счи
таем, что в этом году бригада соберет 
большой урожай. Мы соревнуемся за 
то, чтобы убрать со 100 гектаров не 
менее чем по 240 пудов, а с осталь
ной площади — не менее чем по 210 
пудов. 1 

Бригада усиленно готовите.» к ве
сеннему севу. На перепашке зяби ра
ботают три трактора. Семена готовы, 
люди расставлены, рабочий скот в 
хорошем состоянии.

С. КО БА И Д ЗЕ , 
бригадир колхоза имени Кирова 
селения Архилоскало Цител
цкаройского района.

ны все бниы. Для молодняка построе
ны новые помещения.

Колхоз имеет опытные кадры овце
водов. С 1933 года работает бригади
ром тов. В. Нанобашвили, которому 
доверены племенные овцы. С 1928 
года пасет колхозные отары пастух 
тов. А. Ментешашвили. Свыше 20 лет 
работает пастухом тов. И. Киркита- 
ювиди. Бригадиры— орденоносец тоа. 
А. Сепиашвили, тов. Т. Бегиапгвили 
и многие другие г, честью справляют
ся со своим делом.

Но то, что нами достигнуто, — не 
предел. Постановление Плепума ЦК 
ВКПСб) «0 мерах под’ема сельского 
хозяйства в послевоенный период» 
указывает пути дальнейшего под’ема 
артельного животноводства.

Какио практические задачи выте
кают из этого постановления для на
шего колхоза? Мы должны значитель
но улучшить племенное дело, увели
чить количество племенных овец. Не
обходимо добиться дальнейшего, ешо 
большего повышепия продуктивности 
скота. „  _

И. А. С ЕП И А Ш В И Л И , 
председатель колхоза «Цители 
Арбошики» Цителцкаройского 
района.

Цителцкаройский район является основным зерновым районом Грузии. В 
районе есть много передовых колхозов и бригад, значительно перевыполнив
ших планы урожайности Колхоз имени Жданова получил с гектара 128 пу
дов пшеницы. Бригадир этого колхоза тов. И. Матешвили с площади в 52 
гектара убрал по 149 пудов хлеба. В колхозе имени Кирова селения Архи
лоскало бригада тов. С. Кобаидзе получила со своего участка 4.780 пудов 
пшеницы — 238 пудов с гектара.

Успешно выполнили колхозы района также планы увеличения поголовья 
скота и продуктивности животноводства.

Однако достигнутые ^успехи не исчерпывают имеющихся в районе воз
можностей.

Постановление Пленума Ц К  ВКП (б ) «О мерах под'ема сельского хозяй
ства в послевоенный период» вызвало новый политический и трудовой под’ем 
колхозников района. Они соревнуются за отличное проведение весенних поле
вых работ и обработку посевов, за получение еще больших урожаев.

Подтянуть отстающие колхозы до уровня передовых, еще больше укре
пить организационно-хозяйственную мощь колхозов на основе строжайшего 
соблюдения Устава сельскохозяйственной артели, улучшить организацию и 
оплату труда колхозников, помочь колхозникам с честью выполнить свои 
обязательства перед Родиной — такова задача, стоящая перед партийными, со
ветскими и земельными организациями района.

Помещаемые сегодня материалы рассказывают, как1 осуществляется эта 
задача в районе.

Правление артели отчитывается 
перед колхозниками

К о л х о з  имени Орджоникидзе Цителцкаройского района вырастил богатый 
урожай зерновых культур и подсолнуха. Рассчитавшись с государством и засы
пав семенные и другие общественные фонды, колхоз распределил по трудо
дням по 7,9 кгр. зерна. Передовой колхозник артели 63-летний Баграт 
Бенашвили выработал в минувшем году 412 трудодней и получил 3422 кгр. 
зерна и 2.503 рубля деньгами. На снимке: Баграт Бенашвили (слева) по
лучает в колхозе причитающееся ему зерно.

В ПЕРЕДО ВО М  К О Л Х О ЗЕ

В прошлом году в Пителцкаройском 
районе было засеяно сверх плана 
1.000 гектаров яровых. Сро-ш уборки 
были сокращены па 20 дней но срав
нению с 1945 годом. Оредпий урожай 
зерновых при плане 13,5 центнера 
составил 15,5 центнера с гектара. 
Колхозы района на 40 дней раньше 
срока выполнили сюои обязательства 
аьеред государством, сдав сверх • плана 
1.457 тонн пшеницы. Помимо этого 
колхозы и колхозники продали коопе
рации 1.700 тонн зерна.

Высокий урожай принес колхозам 
большие доходы. Значительно выросла 
стоимость трудодня. В большинстве 
колхозов на трудодень пришлось свы
ше 6 килограммов зерна. В отдельных 
хозяйствах доходы значительно выше- 
Так, колхоз имени Жданова селения 
Гамарджвеба выдал на трудодень 10.3 
килограмма зерна. В этой артели, по
мимо доходов на вь. ьботаяные трудо
дни, колхозники передовых полевод
ческих бригад получили в виде пре
мии 28 топп пшеницы- Колхоз имени 
Орджоникидзе распределил на трудо
день по 8,7 килограмма зерна, колхо
зы имени Ворошилова и имени Ка
линина — по 8,5 килограмма.

Большие доходы получили также 
колхозники артелей имени XV III пар
тийного с’езда селения Мирзални, 
имени Сталина соления Верхние Мач- 
хаанч, имени Кирова селения Архи
лоскало. «1-е Мая» и другие.

В районе немало колхозных семей, 
которые в результате добросовестной 
работы получили при распределении 
доходов но 10— 15 тонн зерна.

Значительно -увеличились в районе 
поголовье скота и продуктивность жи
вотноводства. В прошлом году все кол
хозы выполнили обязательства по 
сдаче государству продукции живот
новодства.

Одпако, было бы неправильно успо

каиваться па этих средних пифрах. 
Февральский Пленум ЦК ВКИ(б) в 
своем постановлении «0 мерах под’
ема сельского хозяйства в послевоен
ный период» отметил недопустимость 
оценки работы колхозов, совхозов,
МТС и районов по средним данным
вместо дифференцированного подхо
да, дающего возможность видеть пе
редовых и отстающих и подтягивать 
отстающих до уровня передовых- И
если проанализировать итога минув
шего годЬ с этой точки зрения, то 
становятся особенно заметными име
ющиеся еще в районе недочеты.

У пас есть колхозы закончив
шие минувший год с низкими пока
зателями. Так, например, колхоз 
«Коммунар» (председатель тов. Г. Су- 
лашвили) получил с гектара 10 цент
неров зерна вместо 13.3, предусмот
ренных планом. Колхоз «Комунис 
гза» (председатель тов. А. Попиашви- 
ли) убрал в средном с гектара 10,6 
центноа зерна — на 1,9 центнера 
меньше плана. Пе выполнил планового 
задания по урожайности пропашных 
культур колхоз «Нителн вареквлави» 
селения Верхние Кеди (председатель 
тов- С. Бокаури). В этом колхозе уро
жай кукурузы составил 6,8 центнера 
с гектара вместо плановых 15,5 цент- , 
нера, а подсолнуха собрано 4,9 цент- ; 
нера с гектара — немногим больше 
(половины плана. К числу колхозов, по- \ 
лучивших низкий урожай, относятся 
артели имени Махарадзе селения Ниж
ние Кеди (председатель тов. Г. Ка- I 
ратиеда), «Шдомне имели» селения | 
Верхние Кеди (председатель т. В. Ко- 
биашвиди). имени Ворошилова (пред
седатель тов. Д. Кобиашвили).

С не удовлетворительными показате
лями по продуктивности скота закон
чили 1946 год колхоз имени Махара
дзе селенпя Нижние Кеди, где па 
каждую фуражную корову получено

От нашего специального
Па собрание пришло более 300 

колхозников артели имени XV III пар* 
тайного с’езда селения Мирз а ал ш.

В прошлом году они избрали прав
ление колхоза, которому доверили ру
ководство артельным хозяйством. Се
годня они собрались послушать и обсу
дить отчет о работе правления.

Докладчик — председатель артели 
тов. А. Маигошвили —  рассказал, как 
колхоз выполнил план прошлого года.

— Истекший год, —  сказал т. Ман- 
гошвили, — значительно отличается 
от предыдущего. Лучше у нас стало 
с организацией труда, заметно укре
пилась дисциплина.

В прошлом году колхоз перевыпол
нил планы сева озимых и яровых 
культур на 147 гектаров. Уборочная 
площадь только по полевым культу
рам составила 1-027 гектаров. Уро
жай был собран в сжатые сроки. С 
гектара убрали по 13 центнеров пше
ницы и 17 центнеров ячмепя. Куку
рузы собрали с гектара па 5 центне
ров больше плана. Перевыполнен 
также план урожайности подсолнуха.

Лучших показателей добилась 
бригада то©. А. Хущшгоилн. Ее ре
зультаты — 14 центнеров пшеницы и 
18 центнеров кукурузы с гектара. Хо
роший урожай вырастала и бригада 
тов. Г, Бикашвилн.

Виноградари с 25 гектаров убра
ли 75 тонн винограда, на 20 тонн 
больше, чем з 1945 году.

Успешны результаты труда живот- 
, поводов. Все 6 наших форм пере

выполнили годовой план.
Колхоз досрочно и с превышением 

выполнил свои обязательства перед 
государством. Только одного зерна 
сдано 344 тонны. На трудодень вы
дано 5 килограммов пшеницы, 3,5 
килограмма кукурузы, 0,5 килограм
ма подсолнуха, 750 граммов вина и 
водки и 4 рубля деньгами.

124 литра молока при плане 610, а 
также колхозы имени Берия селения 
Верхние Мачхаани и имени Бакрадзе 
селения Озаапи.

Низкие урожаи и неудовлетвори
тельные показатели продуктивности 
животноводства об’ясняются в пер
вую очередь тем, что в этих колхозах 
был плохо организован труд, имела 
место уравниловка в начислении тру
додней, и доходы распределялись вне 
зависимости от результатов работы 
бригад и звеньев.

Партийные организации этих кол
хозов мало занимались вопросами 
колхозного производства, не осущест
вляли права контроля деятельности 
правлений колхозов. Правления этих 
колхозов работали без. системы, пло
хо руководили общественным хозяй
ством.

Постановление Пленума ЦК ВКП(б), 
дающее развернутую программу под’
ема сельского хозяйства в послезоеп- 
пый период, встречено в колхозах 
пайона с огромным удовлетворением. 
Проводимые в колхозах читки, беседы I 

| и раз’яененгие этого исторического по- | 
старалеппя вызвали новый трудовой , 
под'ем колхозников. В колхозах пгиро- 
ко развернулось социалистическое | 
соревнование за получение во втором 
году новой пятилетки высоких уро
жаев, за увеличение поголовья скота 
и продуктивности животноводства.

Все старания колхозников, работни
ков МТС. специалистов сельского хо
зяйства направлены к тому, чтобы по
лупить в вынешнем году 100 пудов 
зерна с гектара.

Это— серьезное обязательство. Успеш
ное его выполнение требует напря
женного труда колхозников, повсе
дневного, конкретного руководства , 
колхозами со стороны районного ко- ; 
митета партии, местных советских и 
земельных организаций.

Осенью прошлого года колхозы рай
она засеяли 19.300 гектаров озимых 
при плане 18.000. Сев был пгроведен

корреспондента
Большая работа проведена по устра

нению имевшихся у нас наруше
ний Устава сельскохозяйственной ар
тели. Колхозу ужо возвращены за
хваченные земли, ликвидирована де
биторская задолженность, сокращены 
расходы на содержание управленче
ского аппарата.

— По плану, — сказал докладчик, 
— мы должны посеять весной 350 
гектаров, но можем освоить не мепее 
500. Для этого имеются все возмож
ности. Уже идет перепашка зяби. Па 
поля вывезено 150 тога удобрений.

Прения по докладу носили деловой 
характер.

Бригадир тов. А. Хущппвплтт отме
тил, что нравление колхоза все еще 
либерально относится к нарушителям 
трудовой дисциплины.

Колхозница А. Алогашвили ска
зала:

—  Паши детские ясли открыты 
только летом. Необходимо, чтобы они 
работали круглый год. Это поможет 
колхозницам в их труде-

— Артель добилась известных ус
пехов. — 'говорил колхозник тов. 
Г. Гонашвили. — Повысилась уро
жайность. окрепла трудовая диецин- 
лпна. Но надо работать еще лучше. 
Нам надо построить электростанцию, 
чтобы дать энергию колхозным пред
приятиям, свет домам колхозников.

Колхозник Георгий Меликидзе гово
рил о том, что правление артели не
достаточно контролирует работу 
бригад. Поэтому и отстала вторая 
бригада.

—• Сейчас, когда мы готовимся к 
весенним полевым работам. —  сказал 
он. — правление должно пересмотреть 
состав бригады, укрепить ее лучшими 
людьми.

Собрание признало работу правде-- 
ния арте.ти удовлетворительной и да
ло наказ работать в 1947 году так, 
чтобы значительно превзойти показа
тели мнпушпего года.

в установленные агротехническими 
правшами срожи. Но это еще поддела, 
необходим тщательный уход за посе
вами, нужно во-время и без потерь 
собщдть урожай. Колхозники прояв
ляют большую заботу о посевах. Осе
нью п зимой они несколько раз обра
ботали озимые, вели борьбу против 
сельскохозяйственных вредителей. Эта 
работа проведена на площади в 
45.000 гектаров. Уже началась про
полка посевов. Ряд колхозов приступил 
к боронованию всходов. Весной наме
чено провести боронование па площа
ди 10.000 гектаров.

В прошлом году сев пропашных 
культур на ряде участков был прове
ден по весновспашке, а не но зяби.
В нынешнем году пропашные будут 
засеяны только по зяби, которая под
нята па площади 7-225 гектаров — 
ла 115 гектаров больше плана.

Колхозы района 'хорошо подготови
лись к весеннему севу. Еше зимой ; 
они очистили семенной материал, ! 
проверили его на посевную всхожесть 
в контр"льпо - семенной лаборатории, | 
своевременно отремонтировали весь ; 
сельекохозяйствегаый инвентарь: плу- | 
ги, сеялки, культиваторы, конные 
грабли и др.

Ширакская и Пптельская машин- 
по-тракторные станции к 1 марта за
кончили ромоит тракторов и прицеп
ного инвентаря.

К 10 марта колхозы района вспа
хали 3.380 гектаров, что составляет 
103,6 нропына плана. План сева ко
лосовых уже выполнен на 221,8 про
цента. Пдет сев подсолнуха.

На весснпих работах отличился ряд 
тракторных бригад. Бригада т. Н. Ко
баидзе, из IIIиракской МТС. на месяц 
раиыпе срока отремонтировала 5 
тракторов п успешно работает. Орга
низованно ведут пахоту тракторная 
бригада тов. П. Бекаури (Шггельская 
МТС) и бригады, руководимые тт. 
Крапчатовьгм и Дарчиашвпли.

Широко раскинулось па пригорке
большое село Гамарджвеба. Прочные, 
добротные каменные дома в один и 
два этажа, школа, мельница, масло
бойный завод и другие капитальные 

» постройки вытянулись вдоль сельских 
улиц.

Трудно поверить, что всего лишь 
18 лет назад па этих землях были 
непроходимые заросли кустарников, 
бродили хищные звери.

В 1929 году группа крестьяи-бед- 
няков организовала здесь колхоз. У 
председателя колхоза Ивана Иосифо
вича Пиросмапапгви.ти, уже 16 лет 
руководящего делами артели, сохрани
лись любопытные цифры. В 1931 го
ду в колхозе было 20 хозяйств. Па
хотной земли имелось 50 гектаров. На 
скотном дворе находилось 43 головы 
крупного рогатого скота и 100 овен.

Сейчас колхоз имени Жданова об’- 
еднляет 264 хозяйства, имеет 1.200 
гектаров посевов зерновых культур. 
Поголовье крупного рогатого скота за 
эти годы увеличилось более чем в 10 
раз, а овец — в 45 раз. На копевод- 

1 ческой ферме 76 лошадей. Колхоз 
имеет свиноводческую, птицеводче
скую Фермы, плодовый сад, занимаю
щий 14 гектаров, виноградники.

Все это добыто трудом колхозников. 
Честный артельный труд дал им за
житочную жизнь. Колхоз стал круп
ным общественным хозяйством, из го
да в год приумножающим своп богат
ства.

С особенпой силой сказалось это в 
годы Отечественной войны.

Урожай пшеницы в 70 пудов с гек
тара до войны считался здесь очень

Однако, наряду с этим есть брига
ды, поздно приступившие к нолевым 
работам и ведущие их с перебоями. 
Так, бригада М. Темуразова. из Ии- 
тельоюой МТС, к 1 марта сумела вы
вести на поле лишь один трактор, да 
и тот работает неудовлетворительно. 
Тракторная бригада Л. Ниношвили 
также неорганизованно встретила 
начало полевых работ.

Это —  серьезные сигналы, требую
щие от районных организаций • и 
МТС принятия решительных мер к 
подтягиванию отстающих участков 
весенних работ.

Колхозы района хорошо провели зи
мовку скота, особенно овец. В резуль
тате этого они добились лучшего, чем 
в прошлые годы, окота. К началу мар
та было получено более 12.000 ят- 
пят, причем падежа молодняка не 
было. Сейчас задача заключается в 
том. чтобы полностью сохранить и 
вырастить всех ягнят.

Колхозы района располагают всеми 
условиями и возможностями для того. I 
чтобы ознаменовать второй год лос- 
лероодной сталинской пятилетки зна- | 
чительным ростом урожайности и по- ! 
вышганем колхозных доходов. Дело 
лишь за тем, чтобы как можно полнее 
попользовать эти возможности. Поста
новление Пленума ЦК ВК1Т(б) с ис
черпывающей полнотой и ясностью 
указывает конкретные пути к разве- | 
шенпю важнейших задач, стоящих пе- ! 
ред сельским хозяйством. Перестраи
вая свою работу в соответствии с 
указаниями Пленума ЦК ВК1К6), уси
ливая руководство всеми участками 
артельного хозяйства, мобилизуя мас
сы колхозников на устранение имею
щихся недочетов, партийные организа
ции района возглавляют борьбу колхоз
ного крестьянства за ' дальнейший под’
ем сопналнст^гческого земледелия.

В. М И Р И А Н А Ш В И Л И , 
секретарь Цителцкаройского 
райкома КП (б ) Грузии.

хорошим. В годы войны колхозники 
убирали стопудовые урожаи зерновых. 
Свыше 100 тысяч пудов хлеба едал 
колхоз государству за время войны. 
Кроме того, сдано 1.500 пудов шер
сти, более 10 тысяч лудов мяса н 
мпого других сельскохозяйственных 
продуктов. Ежегодно здесь засевали 
сверх плана 40 гектаров пшеницы, 
урожай с которых целиком сдавался 
в фонд Советской Армии. В фонд обо
роны колхозники внесли из личных 
средств 2,5 миллиона рублей.

Достигнутые успехи закреплены в 
послевоенный период. Особенно приме
чательны итоги минувшего года.

В прошлом году артель собрала по 
128 пудов озимой пшеницы с гектара. 
Передовые колхозники добились еше 
больших успехов. Бригадир Иван Ге
оргиевич Матешвили получил с гек- 
тана 149 пудов пшеницы, 147 пу
дов кукурузы и 75 пудов подсолнуха. 
Бригадир Георгий Захарьевич Якоба
швили убрал с гектара по 114 пудов 
шпелицы, 140 пудов кукурузы и 70 
пудов подсолнуха.

Прославленным мастером высоких 
урожаев стала звеньевая первой 
бригады депутат Верховного Совета 
СССР Анна Степане вц/. Пиросшига- 
нгвили. Па закрепленном за ее звеном 
участке было собрано по 157 пудов 
кукурузы и по 70 пудов подсолнуха.

Богатый доход получен в 1946 го
ду. Па трудодень выдано 10,3 кгр. 
зерна, подсолнух, вино и другие про
дукты, а также 5 рублей 50 копеек 
деньгами.

Весна в этом году здесь наступила 
рапняя. Уже в середине февраля снег 
сошел с полей. Падо было спешить с 
весешгами полевыми работами. В кол
хозе все было заблаговременно готово 
к выходу в поле — очищены семена, 
отремонтирован инвентарь, отстроены 
полевые станы. Колхозники организо
ванно вышли в ноле, хорошо ведут 
пахоту и сев.

I С огромным воодушевлением встре- 
I тили колхозники постановление Пле

нума ЦК ВКП(б) «О мерах под’ема 
сельского хозяйства в послевоенный
период».

Обсуждая решения Пленума, кол
хозники внесли серьезные поправки в 
план весенних полевых работ. По 
плану артель должна была посеять 
270 гектаров яровых, решено посеять 
400. Для того, чтобы улучшить руко
водство бригадами, правление колхоза 
разукрупнило их— вместо трех бригад 
создано шесто». Во главе бригад по
ставлены крепкие, проверенные на
практике люди — секретарь комсо
мольской организации Бндзшта Кока- 
латпвпли, участпик Отечественной
войны Васо Гивитпви.ти, Вахтанг Пи- 
росманашвилп и другие. За бригадами 
закреплены участки, инвентарь, скот.

Колхозники приняли большие и 
серьезные обязательства по повыше
нию . урожайпостп. Эти обязательства 
подкрепляются конкретными делами 
на полях весеннего сева.

Д. Н И К О Л А Й Ш В И Л И .

Полноценный
трудодень

В прошлом году колхоз имени Орд
жоникидзе Цителцкаройского рай
она получил высокий урожай, сдал 
государству 197 тонн зерна и выдал
колхозникам па трудодепь по 8,2 ки
лограмма зерна и по 400 граммов 
картофеля.

Сейчас в правлении колхоза прово
дится большая работа. Счетовод арте
ли заканчивает сверку расчетов с 
колхозниками, составляет ведомости 
на выдачу продуктов и денег за выра
ботанные трудодни. В этпх ведомо- 

I стях, как в зеркале, отражены плоды 
честного, самоотверженного труда кол- 

! хозников.
Семья колхозника Тимофея Бере- 

31ЩКОГО выработала 1.250 трудодпен, 
из них глава семьи — 550 трудодней. 
За свой труд Тимофей Березицкий по
лучил 4.500 килограммов зерпа, 
220 килограммов подсолнуха, столько 
же фасоли, лук. сыр и другие продук
ты. Денег ему причитается 3-339 
рублей. Вся семья заработала 10.150 
килограммов зерна, большое количест
во других продуктов и свыше 7,5 ты
сячи рублей деньгами.

Такие же высокие доходы получи
ли и другие семьи. 63-летний Баграт 
Бенашвили выработал 412 трудодней. 
За это оп получил 3 тонны 422 ки
лограмма зерна и 2-503 рубля. Его 
сын Александр за 346 трудодней по
лучил 2.834 килограмма - зерна и 
свыше 2.000 рублей деньгами.

В расчетной ведомости Прасковьи 
Пучковой значатся выработанные ею 
230 трудодней- Она получила 1.884 
килограмма зерна, по 92 килограмма 
фасоли и картофеля, около 20 кило
граммов других продуктов и 1.400 
рублей деньгами.



В Совете Министров Иностранных Дел
О КО Н Ч А Н И Е . Начало см. на 2-й стр.

Неудовлетворительное положение с 
денацификацией таит в себе опас
ность для демократического преобразо
вания Германии. В частности, из до
клада Контрольного Совета видно, что 
в британской и американской зонах 
была раскрыта и ликвидирована ши
роко разветвленная фашистская под
польная организация «Рассадник»,
созданная еще накануне капитуляции 
Германии. Эта организация . планиро
вала свою преступную работу на дли
тельный срок, внешне выступая под 
маской коммерческих предприятий.
Воздерживаясь от прямого сопротивле
ния мероприятиям оккупационных 
властей, эта организация стремилась 
к тому, чтобы протащить на хозяй
ственные и административные посты 
активных фашистов и. используя их 
официальное положение, развернуть 
под этим прикрытием деятельность,
враждебную целям оккупации Герма
нии. В британской и американской
зонах в последнее время была также 
раскрыта крупная подпольная фаши
стская организация, работавшая поз 
руководством бывших генералов и
высших офицеров ОС и имевшая раз
ветвления по всей Германии. Эта ор
ганизация ставила перед собой цель 
— восстановление в Германии фаши
стского режима. При ее ликвидации 
были обнаружены тайные склады с 
большим количеством оружия- В со
ветской зоне были также ликвидиро
ваны несколько 'подпольных фашист
ских групп и организаций, в том чи
сле группы организации «Эдельвайс 
пиратен», состоявшей, главным обра
зом, из бывших сотрудников гестапо, 
СС, СД и других нацистских органи
заций. Во всех зонах оккупации были 
раскрыты подпольные организации т- и. 
«Рейнского движения сопротивления»,

которые ставили своими целями про
ведение саботажа и диверсий в про
мышленности, чтобы затормозить вос
становление мирной экономики Гер
мании, а также помешать выполне
нию Германией ее обязательств пе
ред союзными державами.

Имея все это в виду, нельзя при
знать удовлетворительным выполнение 
общей программы денацификации, 
принятой на Берлинской конференции.

Советское правительство считает 
необходимым предложить, чтобы Совет 
Министров Иностранных Дел поручил 
Контрольному Совету в дальнейшей 
его работе сосредоточить внимание 
на выполнении следующих задач:

1. Принять безотлагательные меры 
к отстранению от общественных и 
полуобщественных должностей быв
ших активных фашистов.

2. Ускорить рассмотрение в судах 
и трибуналах дел по нацистским пре
ступникам. заменив в судебно-проку
рорских органах бывших деятелей 
гитлеровского режима лицами, кото
рые по своим политическим и мораль
ным качествам отвечают требованиям 
укрепления демократических начал в 
Германии.

3. Исходя из решений Берлинской 
конференции, обеспечить безусловное 
привлечение к ответственности руко
водящих деятелей гитлеровского ре
жима и военных преступников, не 
допуская йместе с тем поголовного 
привлечения в суду бывших рядовых 
и неактивных нацистов.

Сегодня мы заслушали предложе
ния г-на Маршалла. Советская деле
гация внимательно изучит эти пред
ложения, но уже в настоящий момент 
мы можем сказать, что советская де
легация считает их в принципе при
емлемыми.

ДЕМОКРАТИЗАЦИЯ
Берлинская конференция признала, 

что по всей Горманпп должно быть 
восстановлено местное самоуправление 
на демократических началах, должны 
разрешаться и поощряться все демо
кратические партии и свободные 
профсоюзы, должны вводиться пред- 
ставйтельства и выборность в район
ные, провинциальные управления и 
управления земель, должны быть уч
реждены некоторые существенно-важ
ные центральные германские депар
таменты и разрешена свобода слова, 
печати и религии. Проведение в 
жизнь этой программы, принятой на 
Берлинской конференции, должно под
готовить окончательную реконструк
цию германской политической жизни 
на демократических основах и эвен
туальное . мирное сотрудничество Гер
мании в международной жизни.

В этой области достигнуты изве
стные успехи. В Германии появились 
и развертывают свою деятельность 
серьезные демократические силы. Пол
ное банкротство гитлеровского режи
ма. германской военной экономики и 
фашистской идеология сильно подор
вали в трудовых слоях населепия бы
лое влияние фашизма и милитаризма. 
Это создает благоприятную почву для 
дальнейшей демократизации Полити
ческой жизни Германии.

Однако, степень демократизации
далеко не одинакова во всех зонах
оккупации, что в значительной мере 
связано с зональной раздробленностью 
политической жизни и отсутствием
политического единства Германии.

В американской и советской зонах 
оккупации уже проведены выборы в 
представительные учреждения земель 
(ландтаги), которые образовали прави
тельства по принципам выборности. 
Выборы в местные органы самоуправ
ления проведены также в британской 
и французской зонах. Однако, выбо
ры происходили не на основе единой 
для всей Германии демократической 
избирательной системы, что повело к 
существенным недостаткам при прове
дении выборов в отдельных зонах.

Так, в британской зоне принята
такая система выборов, которая при
вела к следующим результатам на 
выборах в местные органы самоуправ
ления в сентябре 1946 г. На этих 
выборах германская еоциал - демокра
тическая партия получила 11.178
тысяч голосов и 2.549 мандатов:
христианско - демократический союз 
при И  миллиопах голосов получил 
8.583 мандата: коммунистическая
партия собрала 2 миллиона голосов 

■ п получила только 139 мандатов.
Что касается избирательной систе

мы. применяемой в американской
зоне, то в некоторых случаях, напри
мер, в Баварии, партия, но набрав
шая 10 процентов голосов, не по
лучает ни одного места в ландтаге. 
Посредством такой недемократической 
механики выборов достигается устра
нение нежелательной оппозиции в 
ландтаге.

В связи с существующим положе
нием немецкие демократические орга
низации во всех зонах высказывают 
пожелания относительно установления 
единой для всей Германии демократи
ческой пропорциональной системы вы
боров.

Другим важным вопросом является 
положение демократических партий п 
свободных профсоюзов в Германии. 
Несмотря на достигнутые в этой обла
сти положительные результаты, серь
езным препятствием развитию немец
ких демократических организаций яв
ляется зональное дробление этих ор
ганизаций, которые до настоящего 
времени не получили возможности 
осуществить об’единение в общегер- 
манешм масштабе. Советские предста
вители в Контрольном Совете с октя
бря 1945 года безуспешно добиваются 
принятия закона, который бы при
знал. наконеп. право за германскими 
демократическими партиями ц профсо
юзами об’единяться в общегерманском 
масштабе, свободно проводя своп с’ез- 
ды и конференции и избирая свои 
центральные органы.

Между тем, совершенно ясно, что

ограничение деятельности демократи
ческих немецких организаций рамка
ми отдельных зон противоречит прин
ципиальным установкам Берлинской 
конференции и затрудняет дело демо
кратического развития Германии. Без 
об'единения демократических партий 
и профсоюзов в масштабе всей Герма
нии и без предоставления им возмож
ности свободно решать свои внутрен
ние дела нельзя серьезно говорить о 

' всестороннем развитии демократиче
ских начал в Германии.

Большое значение для демократи
ческого преобразования Германии и ее 
будущего государственного развития 
имеет вопрос о конституциях земель, 
которые в настоящее время принима
ются ландтагами в некоторых зонах. 
По и в этом отношении имеются су
щественные недостатки.

Огновпыа положения этих консти
туций земель в некоторых случаях 
походят пз прямо противоположных 
принципов, что не может не затруд
нять осуществление демократизации 
Германии. Так, например, конститу-, 
пия земли Бавария, в американской 
зоне, принятая в декабре 1946 года, 
иропикнута федералистскими установ
ками. С другой стороны, новая кон
ституция земли Тюрингия в совет
ской зоне основывается на признании 
единства демократического германско
го государства и об’являет Тюрингию 
составной частью германской демо
кратической республики.

С точки зрения демократизации 
Германии важное значение имеет та 
земельная реформа, которая была про
ведена осенью 1945 года в советской 
зоне. Эта реформа подорвала в поли
тической* и экономической области 
влияние юнкерства, — давней опоры 
германского милитаризма, а затем и 
гитлеризма.

В других зонах оккупации прово
дится пока только подготовительная 
работа к земельной реформе, причем 
Контрольный Совет признал, что «зе
мельная реформа практически закон
чена лишь в советской зоне, хотя рас
пределение земельной собственности 
по категориям землевладений свиде
тельствует о наличии возможности 
для проведения земельной реформы в 
каждой зоне».

Будет вполне целесообразным, что
бы Совет Министров Иностранных 
Дел подтвердил достигнутое в Кон
трольном Совете следующее соглаше
ние: «В течение 1947 года во всех 
зонах оккупации необходимо осуще
ствить земельную реформу».

Советское правительство считает, 
что для выполнения общей программы 
по реконструкции германской поли
тической жизни на демократической 
и мирной основе необходимо проводить 
координированную во всех зонах по
литику. В частности, необходимо:

1. Предоставить германским демо
кратическим партиям и свободным 
профсоюзам право об’единяться в об
щегерманском масштабе, проводить 
с’ездьг и конференции с участием 
представителей всей Германии, изби
рать свои центральные органы, изда
вать свои центральные газеты и жур
налы.

2. Поручить Контрольному Совету 
разработать и ввести в действие на 
всей территории Германии единые 
принципы демократического законо
дательства о выборах на основе все
общего, прямого п равного избира
тельного права при тайном голосова
нии и пропорциональной системе.

3. Одобрить согласованное в Конт
рольном Совете решение о проведении 
в 1947 году в американской, англий
ской и французской зонах оккупации 
земельной реформы, как основы демо
кратического преобразования жизни 
немецкой деревни.

Устранение отмеченных выше су
щественных недостатков и точное вы
полнение решений Берлинской конфе
ренции всемп оккупационными вла
стями в Германии обеспечит проведе
ние преобразования германской поли
тической жизни на демократической и 
мирной основе.

Выступление Э. Бевина
Министр Иностранных Дел Велико

британии Бевин заявил, что ограничит
ся короткими замечаниями по вопросам 
денацификация и демократизации.

Я изучил доклад Контрольного Совета 
по вопросу о денацификации, —  сказал

он.— Мне кажетея, что обвинения и 
контробвинения не оправдываются. За
дача денацификации является одной из 
самых трудных задач, с которыми ког
да-либо пришлось иметь дело победонос
ным державам.

Когда страна подвергалась такой ин
тенсивной .доктрпнизации на тоталитар
ных началах, как Германия, изменить 
е>е в течение пары лет практически 
невозможно. Я был бы очень счастлив, 
если бы во время дискуссии в Контроль
ном Совете в • Берлине, а также и здесь 
был бы проявлен более объективный под
ход вместо того, чтобы старались гово
рить, что одна страна делает все пра
вильно, а другие делают все неправиль
но. <'

Для британского правительства, про
должал Бевин, ничто не было предметом 
белее близкого изучения, чем великая 
проблема денацификации.

Мне сегодня указывали фамилии 
видных нацистов, которые якобы зани
мают ответственные посты в британской 
зоне. По поводу первого пз этих людей я 
запросил мнения моих советников, и они 
говорят, что этот человек был оправдан 
трибуналом по денацификации. Я лично 
еще не имел возможности разобрать де
тали этого дела. Я желал бы сделать 
такое предложение. Если любой из нас 
имеет повод Считать, что подобные липа 
занимают ответственные посты в зоне, 
которой управляет какоетгибудь другое 
правительство, то вместо того, чтобы 
делать публичные обвинения но радио и 
в прессе было бы много лучше просто 
обратить внимание главы соответствую
щего государства на эти обвинения. Но 
так как мне были брошены обвинения и 
здесь назывались имена известных лии. 
я хочу, со своей стороны, назвать имена 
пяти лиц. ■

Например, имеется такой г-н Аугу
стин, который проектировал знаменитые 
«тигры» и «пантеры»— танки и кото
рый теперь находится во главе техноло
гической конторы автомобильного про
мышленного департамента в Берлине. 
Г-я Гасое— бывший пггурмфюрер СА., 
занимает пост в департаменте топлив
ной промышленности в Лейпциге, в со
ветской зоне. Г-н Купле— член нацист
ской партии с 1938 года, является 
директором «Саксенверке». Г-н Фи
шер —  член нацистской партии с 
1933 года, являвшийся высокопостав
ленным членом этой партии, все 
еше пользуется видным положением 
в промышленности. Г-н Шейк, имеющий 
рыцарский крест нацистской партии—  
один из пяти сотрудников Шпеера и 
друг Заукеля. теперь, по слухам, явля
ется директором завода.

Я мог бы представить г-ну Молотову 
список 30 или 40 других таких лиц. но, 
мне кажется, что лучше было бы такие 
вопросы разрешать путем обмена сведе
ниями частным порядком.

Я придаю большое значение заявле
нию г-на Молотова относительно докла
да комиссии Всемирной Федерации Проф
союзов. Я приветствую упоминание это
го доклада потому, что в таких странах 
как Велиюобританпя всегда рады выс
лушать критику. Однако я должен ука
зать, что в британской зоне Германии 
состоялся с’езд профессиональных сою
зов, опубликовавший доклад в январе 
настоящего года. На этом с'ездс обсуж
дался вопрос о денацификации. Соответ
ствующая часть доклада устанавливает, 
что трибуналы по денацификации сдела
ли тщетную попытку выполнить свои 
задачи и оправдать то доверие, которое 
было им оказано. В докладе утверждает
ся также, что в вопросе о денацифика
ции имеется сотрудничество компетент
ных отделов военной администрации.

Далее Бевин заявил, что затруднения 
в отношении денацификации имеются во 
всех зонах. Например, недавно в совет
ской зоне саксонский министр Фишер 
сказал, что в местную администрацию 
проникли в значительном количестве 
реакционеры. Несколько дней спустя 
тот же Фишер вернулся к этому вопросу, 
об'ясняя, почему приняты новые энер
гичные меры в области денацификации. В 
Тюрингии министр Вольф сообщил, что 
в средних школах 50 прон. преподава
телей были членами фашистской пар
тии. Другой министр в Тюрингии гово
рил. что новые меры по денацификации 
предприняты для того, чтобы на сове
щании Министров Иностранных Дел в 
Москве не сложилось мнение, будто не
мецкие партии выступали против дена
цификации.

Все сводится к тому, что при решении 
вопроса о денацификации мы находимся 
перед большими затруднениями. Такие 
затруднения имеются как в американ
ской и французской, так а и советской 
зонах.

Здесь был поднят ео щ го с  относитель
но судебных органов в британской зо
не. Я навел справки по этому вопросу 
и могу сказать, что все судьи и судеб
ные работники в британской зоне были 
тщательно проверены. Только т?м из 
них, которые соответствуют нормам, 
установленным директивами четырех 
держав, было разрешено остаться на 
своих постах.

Я хотел бы процитировать несколько 
цифр. С апреля прошлого года более 250 
трибунатов и комитетов были заняты 
работой по денацификации в британской 
зоне. Эти трибуналы рассмотрели более 
'1.500 тысяч индивидуальных дел. 296 
тысяч нацистов было снято с должно
стей и обезврежено. 34 тысячи папистов 
сейчас интернированы. Я хочу выразить 
свое одобрение тому значительному про
грессу, который был при этом достигнут. 
Критика— хорошая вещь, но я думаю, 
что люди, занимавшиеся большой и 
трудной работой по денацификации 
Германии, заслуживают и некоторого 
одобрения. -

Я желал бы, чтобы Совет Министров 
принял резолюцию, в которой: а) отме
тил бы эффективные достижения, до
стигнутые по уничтожению нацистской 
партии и всех подчиненных ей организа
ций. согласно политическим принципам, 
принятым Берлинской ' конференцией, 
б) Дал бы директиву Контрольному Со
вету в Германии энергично продолжать 
выполнение этой задачи с тем. чтобы 
закончить ее в возможно короткий срок 
и тем самым устранить возрождение 
нанизма в будущем.

Я хочу сделать замечание о том. что 
предложение, внесенное здесь относи
тельно единого законодательства в обла
сти денацификации в Германии, являет
ся немного сомнительным. Я немножко 
сомневаюсь, можно ли при существую
щих условиях в Германии обеспечить 
издание такого закона в ближайшем бу
дущем. Поэтому я предпочитаю, чтобы 
Контрольный Совет продолжал свою ра
боту без всяких задержек, вызванных 
разработкой нового законодательства. Те 
принципы, которые содержатся в дирек
тивах Контрольного Совета, в достаточ
ной степени эффективны.

Я не возражаю против того, чтобы 
обсудить все те проекты решения Сове
та Министров, которые были представ
лены здесь Маршаллом, Молотовым и 
Бидо. а также обсудить то предложение, 
которое я только что внес. Я хочу 
только указать на то. что. по моему 
мнению, в настоящий момент немного 
затруднительно дать какое-либо общее 
указание германским властям и лучше 
полагаться на Контрольный Совет. Лишь 
с такой оговоркой я даю согласие на 
изучение п обсуждение всех четырех 
проектов резолюции.

Я желал бы сказать несколько слов 
относительно демокрагазации Германии. 
Было бы весьма желательным, чтобы 
избиратели отдавали свои голоса в по,; ь 
зу определенных лпц и чтобы от них 
не треоовалоеь предоставления голосов в 
пользу отдельных партий. В советской зо
не Германии создалось такое положение, 
когда была сделана попытка заставить 
социал-демократическую партию оо'еди- 
ниться с соцпа.тистич_еской единой пар
тией, тогда как большая часть первой 
партии не желала этого об'единения. 
Насколько я понимаю, социал-демокра
тическая партия теперь вообще не имеет 
представительства в выборных органах 
в советской зоне. Те из нас, которые 
наблюдали некоторые выборы, происхо
дившие после окончания войны, вообще 
затрудняются согласовать эти выборы 
с понятием о том, что именно является 
демократией. По моему мнению, система 
партийных списков, внесенная в Герма
нию. явилась большой подмогой для 
Гитлера.

Я знаю, что. говоря это. я становлюсь 
па очень тонкий лед. потому что многие 
государства применяют систему голосо
вания списками. Но я очень желал бы 
не предпринимать в Германии ничего 
такого, что дало бы возможность одной 
маленькой партии опять захватить 
власть и возродить все недостатки и 
ужасы гитлеровской системы. Говоря 
это. я имею в виду милитаристскую на
туру немцев. Когда мы имеем дело с 
немпамп. мы должны помнить, что мы 
имеем дело с воинственным зверем и 
нам нельзя делать ничего такого, что 
помогло бы им вновь заняться авантю
рами. Поэтому я хотел бы тщательно 
изучить вопрос—-нельзя ли так скомби
нировать пропорциональное голосование 
и ответственность выборных лип. чтобы 
создать подходящую систему для ее 
применения в Германии.

От имени британской делегации я же
лал бы сказать, что мы твердо придер
живаемся политических принципов Пот
сдамских решений относительно возрож
дения Германии иа демократической ос
нове. Я еше не вполне смог усвоить все 
то, что было предложено г-ном 
Молотовым, но я обешаю ему. что когда 
я буду иметь эти ппедложення в пись
менном виде, я изучу их тщательно.

После выступления Бевгана заседание 
закрывается сообщением Председатель
ствующего о повестке дня следующего 
заседания.

О предстоящем 
совещании 

трех министров
Как известно, иа заседании О/жеФа 

Министров Иностранных Дел 11 марта 
при обсуждении советского предложения 
о дополнении повестки дня информа
цией относительно выполнения декабрь
ского соглашения 1945 г. о Китае 
Д. Маршалл и Э. Бевин высказали мне
ние о возможности обсуждения этого 
вопроса на неформальном совещании 
трех Министров Иностранных Дел стран, 
участвовавших в Московском совещании. 
При этом было высказано также пожела
ние, чтобы в этом неформальном сове
щании принял участие п представитель 
Китая. В. М. Молотов в ответ на это за
явил, что советская делегация не будет 
возражать против такого предложения.

В тот же дочь, после заседания Совета 
Министров Иностранных Дел. В. М. Мо
лотов направил письма Д. Маршаллу и 
Э. Бевину по этому вопросу. Подтвер
див свое согласие на созыв неформаль
ного совещания трех министров п на 
участие в этом совещании представите
ля Китая, В. М. Молотов предложил на
значить такое совещание в один пз бли
жайших дней. (ТАСЮ).

Доклады и лекции
*  Сегодня, в 8 часов вечера, в городском парт

кабинете им. Л . Кецховели ТК КП (б) Грузии со
стоится консультация по истории ВКП (б). Консуль
танты: на груз, яз тсв. В. Мирианашвили, на рус
ском яз. тов. Нолянис.

*  18 марта, в 6 часов вечера, в Республикан
ской партийной школе при Ц К  КП (б) Грузии <ул. 
Читадзе, 6) состоял* доклад делегата П Всесоюз
ного географического с’езда проф. Атабекова Т. Н. 
«100-летие Всесоюзного географического общества 
и итоги П географического с’езда». Вход свобод
ный.

• ГОС. Д РА М . Т ЕА Т Р  
им А. С. ГРИ Б О ЕД О ВА

15 марта веч.
16 марта днем и вечером

ЗА  Т ЕХ , КТО  В  М О РЕ ! 
18 и 19 марта

Т А Р Т Ю Ф  
20 и 21 марта

М Е Щ А Н Е  
Начало д«евн. спект. в 12 ч. 

вечерн.— в 8 чае. веч.

“  : _ _  Трумэна на обви н ен и ем
заседании палаты представителей и сената

ВАШИНГТОН, 12 марта. (ТАСС). На 
совместном заседании палаты предста
вителей и сената Трумэн огласил свое 
шхлапие, в котором он просит Конгресс 
ассигновать 400 миллионов долларов 
для оказания помогли Греции и Турции 
в период, оканчивающийся 30 июня 
1948 года. Трумэн также просит Кон
гресс разрешить правительству обеспе
чить обучение «отобранного греческого 
и турецкого персонала» и послать аме
риканский гражданский и военный 
персонал в Грецию и Турцию для «ока
зания помощи в реконструкции» и для 

I «наблюдения наг оказанием ф плане о- 
! вой и материальной помощи».

Послание Трумэна откровенно на- 
, правле-го против демократических эле

ментов в Греции, отстаивающих демо- 
! критические институты в стране и 
I об’являемых в послании «веинствен- 
; иым меньшинством». Мотивируя свое 
; предложение об оказании помощи Гре

ции. Трумэн заявляет: «Греция не яв
ляется богатой страной. Отсутствие до- 

I статочных природных ресурсов всегда 
! заставляло греческий народ напряжен - 
| но работать для того, чтобы сводить 

концы с концами. С 1940 года эта 
: трудолюбивая и миролюбивая страна 
| страдала от вторжения, четырехлетпей 

жестоко» вражеской оккупации и же
стокой внутренней борьбы». В посла
нии утверждается, что «вследствие 
этих трагических условий воияствеп- 
пое меньшинство, используя человече
скую нужду и нигаету. смогло спадать 
политический хаос, который до на
стоящего времени делал экономическое 
восстановление невозможным». Указав, 
что «Греция испытывает отчаянную 
нужду в финансово-экономической по
мощи», Трумэн дает понять Конгрессу, 
что предоставление средств греческому 
правительству будет сопровождать^ 
установлением американского контроля 
над Грецией, т. к. «греческое прави
тельство просило также о помощи 
опытными американскими администра
торами, экономистами, техниками с 

I целью обеспечить, чтобы финансовая п 
другая помощь, предоставленная Гре
ции, была эффективно использована 

I для создания устойчивой самообеспе- 
I ченной экономики и для улучшения об- 
I шественноц администрации». В посла

нии Трумэна содержится утверждение 
о том. что «само существование Грече
ского государства подвергается сегодня 
угрозе в результате террористической 
деятельности нескольких тысяч воору
женных людей, возглавляемых комму
нистами. которые открыто не повину
ются власти правительства во многих 
пунктах, особенно вдоль северных гра
ниц». Отметив, что греческое пра<ви- 
тсльство «не в состоянии справиться с 
положением», Трумэн далее заявляет: 
«Греческая армия мала и плохо снаря
жена. Она нуждается в предметах 
снабжения и в снаряжении, если она 
должна восстановить авторитет прави
тельства на всей греческой территории. 
Греция должна получить помощь, если 
сна должна слать самообеспечивающей
ся и уважающей * себя демократией. 
США должны предоставить эту по
мощь. Мы уже предоставили Греции 
некоторые виды экономической помо
гай. однако они являются недостаточ- ' 
ными. Нет другой та,кой страны, к ко
торой может-обратиться демелратиче- '1 
екая Греция. Ни одна другая страна , 
не хочет и не способна обеспечить не- I 
обходимую поддержку демократическому 
Пючес.клму правительству. Английское 
правительство, которое оказывает по
мощь Греции, не может предоставить 
ей дальнейшую экономическую и фи
нансовую помощь после 31 марта. 
Англия оказывается перед липом необ
ходимости уменьшения или дакни шчин 
ее обязательств в некоторых частях 
мира, включая Грецию. Мы тумыга 
над тем. как организация Об’едшетшых 
наций могла бы помочь в этом кризи
се. Однако положение является сроч
ным. требующим немедленных дей
ствий. и организация Об'единенных 
наций и связанные с ней организации 
не в состоянии оказать помощь даго 
рода, который требуется».

Далее Трумэн заявляет, что сосед 
Гренпи— Тспттия «также заслуживает 
внимания США». «После войны.— -.гово
рится в послании.— Турппя стремилась 
получить финансовую помощь от Ан

глии и США для осуществления той мо
дернизации, которая необходима для под
держания ее национальной целостности. 
Эта целостность имеет важное значение 
для сохранения цорядка на Среднем 
Востоке. Британское правительство ин
формировало нас о том. что из-за его соб
ственных трудностей оно не может бо
лее предоставлять финансовую или эко
номическую помощь Турции. Как и в слу
чае с Грецией, если Турция должна по
лучить помощь, в которой она нуждает
ся, эту иомощь должны предоставить ей 
Соединенные Штаты».

Говоря о целях внешней политики 
Соединенных Штатов. Трумэн заявляет, 
что «США взяли на себя ведущую роль 
в создании организации Об’едпненных 
наций» и что США не осуществят сво
их целей, если не будут готовы «по
мочь свободным народам поддерживать 
их свободные институты и их нацио
нальную целостность против агрессив
ных движений, которые стремятся на
вязать им тоталитарные режимы. Это 
представляет собой не более, чем откро
венное признание того, что тоталитар
ные режимы, навязанные свободным на
родам прямой или не прямой агрессией, 
подрывают -сновы международного ми
ра и следовательно безопасность США... 
В нынешний момент мировой истории 
почти каждая страна должна сделать 
выбор между исключающими друг друга 
путями жизни».

К числу народов, которые, как гово
рится в послании, будто бы «получи
ли тоталитарные режимы», Трумэн от
носит Польшу, Румынию и Болгарию.

«Мир,— говорится в послании. —  не 
является статичным и статус-кво не яв
ляется священным. Однако мы не мо
жем допустить изменений в статус-кво 
в нарушение Устава организации 93’- 
единенных наций такими методами, как 
принуждение, или с помощью таких 
уловок, как политическое проникнове
ние». Продолжая мотивировать свое 
предложение о помощи Грепии и Тур
ции. Трумэн заявляет: «Если Греция
попадет под контроль вооруженного 
меньшинства, то влияние этого на ее 
соседа Турцию будет немедленным п 
серьезным. Замешательство и беспорядок 
могут распространиться на весь Сред
ний Восток. Более того, исчезновение 
Греции, как независимого государства, 
оказало бы глубокое влияние на те стра
ны Европы народы которых борются 
против великих трудностей, чтобы со
хранить своп свободы и свою независи
мость, в то время как они восстанавли
вают ущерб, причиненный войной».

«Если.— говорится далее, —  мы не 
окажем помоши Греции и Турпин в 
этот роковой час. влияние этого ока
жется далеко идущим на запад так же, 
как п на восток. Мы должны предпри
нять немедленные решительные дей
ствия. Я поэтому прошу Конгресс пре 
доставить полномочия для оказания п« 
мощи Греции и Турпин в сумме 400 
миллионов долларов на период, окан
чивающийся 30 июня 1948 года. Прося 
о предоставлении этих фондов, я принял 
во внимание максимальное количество 
помощи, которая будет предоставлена 
Грепии из суммы в 350 миллионов дол
ларов. которую я недавно просил Кон
гресс ассигновать для предотвращения 
голода и страданий в странах, разру
шенных войной. В дополнение к выделе
нию фондов я прошу Конгресс разрешить 
посылку американского гражданского и 
поенного персонала в Грепию и Турпию 
по просьбе этих стран для помопш в вы
полнении задач реконструрнтт и для 
наблюдения над использованием такой 
финансовой и материальной помощи, ко
торая может быть предоставлена. Я ре
комендую. чтобы были также предостав
лены полномочия для инструктирования 
и обучения подобранного греческого и 
турецкого персонала. Наконец, я прошу 
Конгресс предоставить полномочие, ко
торое позволит осуществить быстрейшее 
и наиболее эффективное использование 
таких фондов, которые могут быть вы
делены в виде поставок необходимых то
варов, предметов снабжения и оборудо
вания».

о. ответственного оепанторэ
Н 8 ПАВЧИНСКИЙ.

*

дня,

ГОС. А РМ Я Н С К И Й  Т ЕА Т Р  
(пл. Шаумяна, 8)

15 марта
Х А О С

16 марта днем
БО Л ЬШ А Я  С ВА Д ЬБА  

Нач. в 12 час. дня.
16 марта вечером

ЗА  Т ЕХ , КТО  В М О РЕ ! 
Начало веч. спект. в 8 час. вечера.

ГР У З . ГОС. Ф И Л А РМ О Н И Я  
З А Л  ЭС Т РА Д Ы

(Плехановский пр., ФГа 123)
15 марта
Госэнсамбль песни и пляски Запад
ной Грузии под руководством засл. 
деятеля искусств К . Пачкория.
16 марта

Артисты эстрады 
при участим нар. артистки ГССР 

Н. Харадзе.
17 марта

Вечер балета 
с участоем засл. артиста 

В. Литвиненко и О. Мачабели.
Начало 1-го сеанса в 8 час. 30 мин. 
Начало 2:го сеанса в 10 час. веч.

Билеты продаются 
БО Л ЬШ О Й  ЗА Л  Ф И Л А РМ О Н И И  

(Грибоедовская, 8)
16 марта
Госансамбль танца ГрузМи под ру
ководством и при участии засл. 
артиста И. Сухишвили и

Н. Рамишвили.
17 марта

Джаз Грузгосфилармонин 
п/р Джано Багратиони.
К О Н Ц Е Р Т Н Ы Й  ЗА Л  

им. Р У С Т А В ЕЛ И  
15 и 16 марта
Б. О. Гефт (засл. арт. республики)
А. Ведерников 
Б. Фелициант.
Начало в 9 час. веч.

Билеты продаются.

ГОС. Т ЕА Т Р  Ю Н О ГО  З Р И Т Е Л Я  
им. Л. М. Кагановича

В театре кукол 
В  воскресенье, 16 марта, 
в 11 ч. 30 м. и в 1 ч. дня 

ПО Щ У Ч Ь Е М У  В ЕЛ Е Н И Ю  
в 3 ч. дня 

В Е С Е Л Ы Е  М Е Д В Е Ж А Т А

С ТА Д И О Н  «Д И НАМ О » 
им. Л. П. Б Е Р И Я  

(ул. Борьбы, 2. Тел. 2-21-62).
Ф У Т Б О Л  

16 марта состоится футбольный 
матч—товарищеская встреча между 
командами «Д И Н АМ О » Тбилиси 
(мастера) осн. состав и ТОДО- 
З А К В О  (Т Д К А ) мастера

Начало матча в 2 часа дня.

ГР У З . ГОС. Ф И Л А РМ О Н И И  
Т Р Е Б У Ю Т С Я  А РТ И С Т Ы  оркестра: 
флейтисты, гобоисты, кларнетисты, 
фаготисты, валторнисты, трубачи, 
тромбонисты, ударники, скрипачи,
альтисты виолончелисты, контраба
систы для летнего театра филармо
нии. Обращаться в канцелярию фи
лармонии—г Тбилиси. Плеханов

ский пр., 123.

Т БИ Л И С С КИ Й  ГОС. Ц И Р К  
Большое цирковое представление 
разнообразные номера циркового 

искусства 
ПО ЛН АЯ П Е Р Е М ЕН А  

П РО ГР А М М Ы  
иллюзионного аттракциона 

АЛИ  ВАД 
с ассистентами и лилипутами 

Демонстрация номера «Винная 
бочка».

Начало вечернего представления в 
8 час. 30 мин. вечера;

В воскресенье 
два представления 

с участием А Л И  ЦАД 
и артистов цирка 

Начало 1-го представления в 12 ч 
дня, 2-го— в 3 часа дня.

Н .'А . Циниадзе. М. и 'Г . Мгебришвили и С. С: 
И гит ян извещают о смерти профессора Иосифа 
Антоновича Компаниони. Гражд. паних. 15-Щ, в 
7 часов вечера, на кв — пр Руставели. 39. 

Вынос 16-Ш в 2 часа дня.

Семьи М. Габуния. А. Шаншиашвили, Н . Ги- 
гинейшвили и В. Обол ал 3“ навешают о смерти 

Иосифа Антоновича Компаниони.

Дирекция и общественные организации Грузин 
ского политехнического института извещают о 

смерти профессора Иосифа Антоновича 
Компаниони.

Семья ^улиджангвыт извещает о смерти брата 
Григория Михайловича Кулиджанова. Гражд. 
панихида и похороны в воскресенье. 16-Ш, в 

3 часа дня на Кукийском кладбище.

Г . Свирский, Л . Абзиаиидзе. О. Рчеулишвкли 
и Н. Карцивядзе с семьями извещают о смерти 
Веры Гобечия Вынес 16 Ш . • 2 часа дня, из 

кв.—ул. Николадэе. 22.

Коллектив сослуживцев извещает о смерти 
Нины Константиновны Топурия-Рыбинской. Вы
нос 16-Ш, в 4 часа дня, из кв. — Советская 

ул.. 123 на Кукийсксе кладбище.

Семья Долилзе извещает о смерти Константина 
Татеозовияа Долидзе. Похороны 16-Ш.

Правлейие союза советских писателей Грузии 
извещает, что 16-Ш, в 1 час днч в пантеоне 
писателей (в Дилубе) на могиле поэта Георгия 
Кучишяили состоится гражданская панихида.

Коллектив сотрудников «Грузшахтопроект» из
вещает о смерти Ольги Александровны 

Поповой.

А Д РЕС  РЕД А К Ц И И  
строительства—3-14-82,
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